


ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская  область

«Воронежский промышлен-
ный форум», проходящий 
ежегодно в первых числах 
февраля, стал своеобраз-
ным смотром промышлен-
ности Воронежской обла-
сти. Если другие выставки и 
конференции, как правило, 
«перегружены» иногород-
ними участниками, то здесь 
превалирует воронежская 
индустрия. И с каждым 
годом число участников и 
разнообразие экспозиций 
только растут.  Программа 
форума насыщена и вклю-
чает выставку, семинары, 
презентации, а также отчет-
ное собрание объединения 
работодателей «Совет про-
мышленников и предпри-
нимателей Воронежской 
области».  

- Объем производства в 
промышленном комплексе 
стабильно растет, - сказал, 
Владимир Кулаков, губерна-
тор Воронежской области, 
обращаясь к участникам от-
четного собрания объединения 
работодателей. -  По предвари-
тельным данным, в 2007 году 
сводный оборот организаций 
промышленности составил 
более 150 миллиардов рублей. 
Темпы роста производства 
– 123 процента, что на 6 про-
центов выше, чем годом ранее. 
Средняя зарплата увеличена не 
менее чем на 20 процентов и 
превысила 10 тысяч рублей.

Вчерашнее официальное от-
крытие форума продолжилось 
осмотром экспозиции выстав-
ки губернатором Владимиром 
Кулаковым, руководителями 
законодательных и исполни-
тельных органов власти Во-
ронежской области. Сразу же 
гости обратили внимание на 
стенды предприятий, впер-
вые принимающих участие в 
форуме. 

Так, воронежское ОАО «За-
вод «Водмашоборудование» 
представило как свою тради-
ционную продукцию, так и 
последние инновационные 
разработки конструкторов 
завода – МАВРа (машину для 
ликвидации ЧС на теплосетях) 
и машину для транспортиров-
ки твердых радиоактивных 
отходов. Объединение «Нафта 
Эко», широко известное за 
пределами Воронежской об-
ласти как поставщик нефте-
газопромыслового оборудова-
ния, представлено конструк-
торским блоком. Определив 
инновационную деятельность 
как одно из приоритетных 
направлений развития объе-
динения, «Нафта Эко» пред-

ставила на конкурс выставки 
техническую инновацию – 
бустерный агрегат АНТ-12. 
Установка в разы превышает 
эффективность существую-
щих установок аналогичного 
применения и использует для 
очистки скважин  уникальную 
взрывобезопасную смесь.

Н а  ф о р у м е  р а б о т а ю т 
экспозиции недавно обра-
зованных организаций ин-
новационной деятельно-
сти - технопарков «Содру-
жество»,«МИТЭМ»;бизнес-
инкубаторов «Калининский», 
«Авиационный», «Восток»; НП 
«Ассоциация инновационно-
технологических организаций 
Воронежской области «Во-
ронежинтех», Воронежского 
ЦНТИ и других.

 - У нас созданы предпо-
сылки технологического и 
технического прорыва в сфере 
материального производства, 
- отметил Владимир Кулаков 
по результатам осмотра  вы-
ставки. - Первый этап создания 
инновационной системы прак-

тически завершен. Одними из 
первых в Центральном феде-
ральном округе мы организо-
вали 12 субъектов инноваци-
онной инфраструктуры, в том 
числе 5 технопарков и 3 бизнес-
инкубатора. На поддержку 
инновационных проектов в 
бюджете области текущего года 
предусмотрено 25 миллионов 
рублей, а в следующем году мы 
эту сумму удвоим.

В выставке приняли участие 
предприятия, находящиеся 
не только в Воронеже, но и в 
районах области. К примеру, 
расширенная экспозиция была 
представлена из Борисоглеб-
ска: бизнес-инкубатор «Вос-
ток», ЗАО «Механика», ОАО 
«Борхиммаш» и другие. 

Кстати, нынешний форум 
совпал с 10-летием объеди-
нения работодателей «Совет 
промышленников и пред-
принимателей Воронежской 
области». В связи с этим за 
большой вклад в формирова-
ние промышленной политики 
области и развитие частно-

государственного партнерства 
ряд активных членов его был 
награжден грамотами адми-
нистрации и областной думы. 
Но за всем этим участники 
собрания не забыли обсудить 
важные вопросы, которые 
требуют совместного поиска 
решений. 

Анатолий Чекменев, пред-
седатель объединения, только 
что вернулся со съезда «Совета 
промышленников и предпри-
нимателей России», проходив-
шего в Москве, и поделился 
впечатлениями. В частности, 
он отметил, что шел разговор 
о законах «О коррупции» и 
«О рейдерстве», актуальных 
для бизнеса. «В этом году они 
вносятся в Госдуму, их будут 
обсуждать и, надеюсь, их при-
мут». Кроме того, он отметил 
положительный опыт участия 
членов объединения в эконо-
мических советах и комиссиях 
на уровне региона и страны 
и призвал эту практику уси-
лить.   

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

 Курс Изменения  Курс Изменения

Евро   36.098 (-0.2079) Доллар США  24.6706 (+0.1495)

КУРСЫ ВАЛЮТ
(Центральный Банк Российской Федерации)

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин
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КАНДИДАТ В МЭРЫ:

ЖИВУ 
СКРОМНО

МОНУМЕНТ ПОСТРОЕН 
НА СРЕДСТВА КАНДИДАТА

Неблагоприятные дни и часы с 7 по 13 февраля
7, четверг (пик с 4 до 8 часов);

9, суббота (пик с 10 до 12 часов).
Татьяна ДУБКОВА, центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Психология победителя
Не выживание, 

а развитие
Формула, хорошо известная 

спортсменам, идеально вы-
ражала мысль, которую развил 
губернатор: привлечение феде-
ральных средств в региональ-
ную экономику в сегодняшних 
условиях – не иждивенчество 
и не латание дыр. Это примета 
развивающейся территории, 
которая стратегии выживания 
предпочитает стратегию раз-
вития, даже если в данный 
момент на реализацию планов 
не хватает собственных ресур-
сов. Только у такого пути есть 
будущее.  

- В перспективе, по мень-
шей мере, в течение трех лет, 
федеральные инвестиции в 
развитие региона будут расти, 
несмотря на то, что и собствен-
ный бюджет растет высокими 
темпами, - заявил Владимир 
Кулаков. – Я помню иные вре-
мена, свои первые годы работы 
губернатором, когда в Минфи-
не мне говорили: условия для 
выживания мы вам обеспечи-
ваем, а что касается развития, 
так это не к нам. Не умерли 
– и слава Богу, денег больше не 
дадим. Сегодня другой подход 
и другие отношения. Центр 
готов участвовать в развитии 
региона при условии, что не 
будет иждивенчества, что обе 
стороны приложат адекватные 
усилия.

Надо полагать, по части соб-
ственных усилий, за которыми 
внимательно следят из Кремля, 
Владимиру Кулакову иногда 

приходится непросто. По-
следний пример – внеплановое 
повышение зарплаты бюджет-
никам на 14 процентов.  Воро-
нежский губернатор поддержал 
предложение Президента РФ, 
понимая, что цена вопроса 
– 1 миллиард 200 миллио-
нов рублей, которые придется 
изыскивать в уже сверстанном 
областном бюджете. Далеко 
не все руководители субъектов 
Федерации рискнули сделать 
то же самое, даже оказавшись 
перед фактом личной инициа-
тивы Владимира Путина.

 - Это, в определенной сте-
пени, нарушение нашего за-
конодательства, - посетовал 
Владимир Кулаков. - Потому 
что кто предлагает дополни-
тельные расходы – муниципа-
литет, регион или Федерация, 
тот их и оплачивает. А получа-
ется, что сегодня мы вынужде-
ны будем эти денежки искать 
у себя в бюджете, в той его 
части, которая влияет на раз-
витие. Других денег нет, мы же 
не отберем у детей, инвалидов 
или ветеранов.  В чем-то будем 
вынуждены себя ограничить. А 
вы понимаете, что стоит только 
отступить один раз, и твердости 
намерений как не бывало. Но 
есть хорошая формула: цели 
добьется тот, кто овладел пси-
хологией победителя – спорт-
смены знают, что это такое. 

Мы, несмотря ни на что, пока 
не отказываемся ни от одного 
своего проекта. Предприняты 
меры для своего рода страхов-
ки: проведены переговоры и 
подписано соглашение с таки-
ми финансовыми структурами, 
как, например, Мировой банк, 
который готов в любом объеме 
кредитовать любые наши про-
екты, в частности, крупные 
и очень затратные проекты в 
области здравоохранения. Под-
писано соглашение и с одним 
из крупнейших банков страны 
– Российским банком разви-
тия. Поживем - увидим.

Ответственность 
предполагает 
полномочия

Кстати, губернатор обрисо-
вал две серьезные проблемы, 
связанные с реализацией круп-
ных региональных проектов.  
Одна из них  заключается в 
том, что «даже под неимовер-
ным давлением Президента 
РФ Правительство нехотя рас-
стается с некоторыми из своих 
полномочий». Тут же Владимир 
Кулаков привел и наглядный 
пример из природоохранной 
сферы:

- Нам дали полномочия са-
мостоятельно охранять наши 
угодья, особенно по части 

животного мира. Но лицензии 
на охоту будет давать Москва.  
То есть Центр будет решать, 
сколько в Воронежской об-
ласти можно отстрелять каба-
нов, косуль или оленей, а вы, 
ребята, охраняйте, чтобы сверх 
этих лицензий никто не посмел 
ничего убить. Так и в реали-
зации социальных проектов: 
это должна быть прерогатива 
территории. Обоснование про-
ектов есть, прошло защиту, 
значит, дело Федерации – вы-
делить средства и закрыть 
тему. Нет, сегодня средства 
расходятся по министерствам 
и ведомствам, и начинается 
торг: деньги выделены, но их 
мало, вам не достается, и что 
надо делать, чтобы досталось… 
Ответственность предполагает 
полномочия. Иные варианты 
нам не нужны.

Вторая проблема, с которой 
приходится сталкиваться в 
процессе реализации многих 
инвестиционных проектов, на-
прямую связана с земельными 
отношениями в Воронеже и 
области.

- И земли поселений, и 
земли сельхозназначения, ко-
торые находятся за городской 
чертой, являются предметом 
наших особых забот, - сообщил 
Владимир Кулаков. - Потому 
что, например, аграрные про-
екты реализовывать без на-

личия управляемых властью 
земельных массивов сегодня 
крайне сложно. Когда земля 
принадлежала крестьянам, еще 
можно было договориться. Но 
во многих случаях земельные 
паи уже перехватили предпри-
ниматели, а с ними договари-
ваться значительно сложнее – в 
ход идут совсем другие ценовые 
параметры. Когда мы  в полной 
мере будем владеть инфор-
мацией по каждому гектару 
земли – в чьей собственности 
находится, какие имеет об-
ременения и так далее, – тогда 
сможем эффективно управлять 
процессами.

Игра на деньги
Непосредственно тема спор-

та тоже прозвучала на встрече 
Владимира Кулакова с журна-
листами. Точнее, тема порядка 
бюджетного финансирования 
игровых клубов, о котором 
подробно и не раз, с коммен-
тариями губернатора, писала 
«Коммуна».

На сегодняшний день борьба 
за прозрачность и обоснован-
ность бюджетного финанси-
рования игровых клубов, ко-
торую в свое время развернул 
Владимир Кулаков (у одних 
тем самым снискав уважение, 
а для других став чуть ли не 
врагом),завершилась конкрет-

ным итогом. По распоряже-
нию губернатора было создано 
областное государственное 
учреждение - Центр спортивной 
подготовки сборных команд 
Воронежской области по игро-
вым видам спорта. Именно этот 
центр, начавший работу месяц 
назад, был назначен единствен-
ным бюджетополучателем, зада-
чей которого стало обеспечить 
прозрачность использования 
бюджетных средств, соблюде-
ние бюджетных нормативов и 
зависимость финансирования 
от результата.

Схема работы Центра подго-
товки сборных команд по игро-
вых видам спорта проста. Ди-
ректор центра Михаил Лесных 
рассказал, что в учреждении 
есть постоянный и переменный 
составы, где первый – это игро-
вые клубы («Динамо-Воронеж», 
«Энергия», «Воронеж-СКИФ», 
«Кристалл»  и т.д.), а второй 
– сборные команды области 
по различным возрастным 
группам.  Для обоих составов 
предусмотрено бюджетное фи-
нансирование.

Областная дума собствен-
ным постановлением уже и 
расписала годовой бюджет цен-
тра, определив ФК «Динамо-
Воронеж» 50 миллионов рублей, 
ГК и ФК «Энергия» - по 15 мил-
лионов, БК «Воронеж-СКИФ» 
– 8, ВК «Воронеж» - 7 и т.д. 

Примечательно, что из бюд-
жета центра в 112 млн. рублей 
нескольким клубам опять до-
сталась львиная доля - 103 
миллиона. 

(Окончание на 5-й стр.)

Губернатор отвечает

«Своей цели добивается тот, кто овладел психологией победителя», - сказал Владимир 
Кулаков на традиционной встрече с журналистами после своей еженедельной планер-
ки. Терминология была явно спортивная. Но речь шла о стратегии развития региона.

Депутат идет в народ
В Воронеже побывала депутат Госдумы от нашей области Галина 
Карелова. Она намерена открыть в городе не менее 15 обще-
ственных приемных. Проведены встречи с активистками женсо-
ветов, на базе которых и планируется создать большинство ОП. 
Часть приемных появится при органах соцзащиты населения.

С правдой о жизни
10 лет подряд институт общественного мнения «Квалитас» вы-
пускает ежемесячно бюллетень социологических исследований 
по городу Воронежу. Это единственный региональный проект в 
России, который существует такое длительное время. В опросах 
отражена жизнь горожан в разнообразных ее аспектах: это не 
только политические рейтинги и предпочтения, но и отношения 
воронежцев к разного рода проблемам, их самочувствие и на-
строения, их удачи и разочарования. Примечательно, что все  
выпуски готовились и выпускались без прямых заказчиков и 
спонсорских поддержек. С юбилеем!

Путь Люфанова
100-летию писателя Евгения Люфанова был посвящен вечер, 
состоявшийся в литературном салоне «Воронежская книга». 
Об авторе известных исторических романов «Набат», «Самый 
короткий путь», «Великое сидение», ряда пьес, поставленных 
на сценах Ленинграда и Воронежа, тепло вспоминали пред-
седатель Воронежского отделения Союза писателей России 
Евгений Новичихин, писатели Юрий Гончаров, Александр 
Лисняк, Виктор Чекиров, помощник председателя областной 
думы Анатолий Никифоров, народные артисты России Анатолий 
Абдулаев и Александр Тарасенко, внучка Людмила и правнук 
Евгений Акимовы.

Аукцион ради Сашеньки
Более 70 тысяч рублей собрал аукцион картин, проведенный в 
воронежском торгово-развлекательном центре «Московский 
проспект». Средства, вырученные от продажи живописных 
полотен Стефана Домусчи, Владимира Колесникова и других 
местных художников, пойдут на лечение 12-летней Сашеньки 
– ей предстоит онкооперация  в столице. Свои работы мастера 
кисти предоставили бесплатно.

Клад на колесах
Таможенники Кантемировского поста обнаружили клад в… 
рейсовом автобусе, следовавшем из Воронежа в Луганск. 
Из «бесхозной» сумки было извлечено 35 старинных монет 
различного достоинства, в том числе датированных 1734 
годом. Там же находились две медали «Материнская слава» 
советского образца. В настоящее время устанавливаются ис-
тинная культурно-историческая ценность находки и личность 
«коллекционера».

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, местами кратковременные 
осадки в виде мокрого снега и мороси, местами туман, гололед, 
на дорогах скользко; ветер южный, умеренный; температура 
-4…+1.

8 февраля по области – облачно с прояснениями, преимуще-
ственно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью -2…-7, при прояснениях до -13,  днем -3…+2.

9 февраля по области – облачно с прояснениями, преимуще-
ственно без осадков; ветер переменных направлений, слабый; 
температура ночью -6…-11, при прояснениях до -17,  днем 
-1…-6.

В адрес депутатов ГД Алек-
сандра Сысоева и Николая 
Ольшанского направили свое 
письмо участники масштабно-
го мероприятия – состоялось 
совместное заседание кол-
легии Главного управления 
аграрной политики, обкома 
профсоюза работников АПК 
и правления областного агро-
промышленного объединения 
работодателей. На нем присут-
ствовали руководители орга-
нов управления АПК сельских 
районов.

У аграриев не может не вы-
зывать беспокойства сравнение 
цен: в январе 2007-го тонна ам-
миачной селитры стоила 3650 
рублей, азофоски – 5300, а год 
спустя – 9204 и 12744 рубля со-
ответственно. Наверняка дадут 
свою прибавку и последующие 
месяцы.

Но с какой стати стоимость 
удобрений растет? Казалось 
бы, цена на зерно остается 
стабильной, предприятия-
производители львиную долю 
туков продают за границу. 

Или кому-то хочется иметь 
сверхприбыль? Только почему 
обреченные на высокие за-
траты отечественные сельхоз-
производители не могут иметь 
хотя бы небольшую прибыль 
для своего существования, не 
говоря уже о расширенном 
воспроизводстве?

С возмущением высказыва-
ясь по этому поводу, участники 
заседания ссылались на Фе-
деральный закон «О развитии 
сельского хозяйства» и целевую 
программу «Развитие сельского 
хозяйства на территории Воро-
нежской области на 2008-2012 
годы». Оказывается, ценовому 
беспределу «никакой закон не 
писан»!

Аграрии призвали депутатов 
А.Сысоева и Н.Ольшанского 
«сделать все возможное для 
остановки дальнейшего ро-
ста цен на минеральные удо-
брения, но и для снижения 
стоимости туков, которые так 
необходимы сельскому хозяй-
ству области».

Николай СТАРЫХ.

АКТУАЛЬНО!

Цены, которые 
погубят село
Не за горами весенний сев, а цены на минеральные удо-
брения безудержно растут. Аграрии бьют тревогу по этому 
поводу и полагают, что требуется срочное вмешательство 
депутатов Госдумы от Воронежской области.

 Повернется ли россошанское «Минудобрение» 
лицом к воронежскому аграрию?

Шумная история с за-
стройкой площади Детей 
в центре Воронежа по-
лучила свое дальнейшее 
развитие.

Как уже рассказывала 
«Коммуна», облпрокурату-
ра пыталась отменить через 
арбитраж постановление 
первого вице-мэра Вячес-
лава Артемова о передаче 
в аренду ООО «Воронеж-
э н е р г о с н а б »  ( х о л д и н г 
«Гарант») 25 тысяч кв. м 
земли. Однако иск не был 
удовлетворен, а на озна-
ченном участке разверну-
лись строительные работы. 
По замыслу арендаторов 
и их компаньонов, здесь 
должны вырасти торгово-
развлекательный центр, 
многоэтажный дом и адми-
нистративное здание.

На днях свой протест в 
отношении спорного по-
становления уже вынесла 
городская прокуратура. По 
ее мнению, подписанный 
Вячеславом Артемовым до-
кумент не соответствует 
требованиям Земельного 
кодекса РФ: выделенный 
участок является рекреа-
ционной зоной, которая 
предназначена для отдыха 

граждан; кроме того, не 
проводился тендер на право 
аренды.

Теперь мэр Борис Скрын-
ников должен вникнуть в 
суть протеста и принять 
в положенный срок свое 
решение, вплоть до отме-
ны постановления первого 
зама. Скорее всего, градо-
начальник учтет и мнение 
горожан – на следующей 
неделе должны состояться 
общественные слушания по 
данной проблеме.

Руководители же «Воро-
нежэнергоснаба» считают 
обоснованным прошлогод-
нее решение арбитражного 
суда, а возводимые не объ-
екты – чрезвычайно по-
лезными для города и его 
жителей. 

Виктор ШЕВЧЕНКО.

Еще один протест

Смотрины 
индустрии

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ  ПРИЕМНАЯ  «КОММУНЫ» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского рна: 

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 211455.
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Внимание людей, вплотную 
занимающихся подготовкой 
кадров для села, наверняка 
привлек визит первого вице-
премьера Дмитрия Медведева 
в Оренбургский госагроуни-
верситет. Там он сделал воис-
тину программное заявление: 
«Материальную базу аграрных 
учебных заведений  необходи-
мо обновлять. Молодежь надо 
учить на современных образ-
цах». При этом были озвучены 
конкретные направления по 
обеспечению масштабных из-
менений. 

Задача первая: необходи-
мо создавать интегрирован-
ные образовательные центры, 
объединяющие начальное, 
среднеспециальное и высшее 
образование, усиливать финан-
сирование аграрных учебных 
заведений, использующих ин-
новационные методы обуче-
ния. Такой опыт имеется как 
раз в Оренбургской области, где 
профтехучилище разработало 
программу подготовки рабочих 
и специалистов для высокотех-
нологичного сельхозпроизвод-
ства. Но не только в Оренбурге 
есть такой опыт.

В Воронежской области 
подобная работа началась не-
сколько лет назад. Постанов-
лением губернатора на базе 
местного госагроуниверситета 
создана ассоциация аграрного 
образования, в которую вош-
ли все сельскохозяйственные 
учебные и научные учреждения 
региона. Правда, о развитии 
данного направления интегра-
ционной работы в университет-
ском округе может отчитаться 
лишь ВГАУ. Проигнорировали 
движение в этом направлении 
научные учреждения, несмотря 
на соответствующий приказ 
министерства и Российской 
сельхозакадемии. 

К настоящему времени соз-
дано 12 региональных пред-
ставительств ВГАУ, преимуще-
ственно на базе сельскохозяй-
ственных техникумов. Одновре-
менно они являются звеньями 
регионального агротехнопарка. 
Началось развертывание регио-
нальной системы сельскохо-
зяйственного сервиса (инно-
вационное информационно-
консультационное обслужива-
ние) и аграрного образования 
на базе сельскохозяйственных 
техникумов. Итог этого действа 
заметен. В рамках универси-
тетского округа по 7 специаль-
ностям подготовлено свыше 
3 тысяч человек, которые, 
как и планировалось, закре-
пились непосредственно на 
сельхозпредприятиях и в ор-
ганизациях. Начальные шаги 
в развитии агротехнопарка, 
специальная выставка стали 
инструментом продвижения в 
жизнь современных аграрных 

технологий. И что важно для 
решения кадровой проблемы в 
АПК Воронежской и Липецкой 
областей, позволили поддер-
жать необходимый уровень 
преподавания, не провалить 
переподготовку кадров.

На втором этапе, в связи с 
присоединением к агроуни-
верситету системы повышения 
квалификации, начал форми-
роваться региональный научно-
образовательный комплекс, 
включающий управление по раз-
витию университетского округа 
аграрного образования, институт 
повышения квалификации и 
инноваций, а также Таловскую 
школу повышения квалифика-
ции специалистов АПК. 

Министерством сельского 
хозяйства РФ принято наше 
предложение о присоединении 
к агроуниверситету в качестве 
обособленных структурных 
подразделений Павловского, 
Верхнеозерского и Березовско-
го сельхозтехникумов. В рамках 
этого комплекса начинается 
работа по подготовке рабочих 
кадров, владеющих современ-
ным оборудованием и техно-
логиями, профессиональная 
переподготовка специалистов. 

Все это было бы неплохо, 
если бы движение агроунивер-
ситета было не односторонним. 
Со стороны органов управле-
ния и бизнеса области реаль-
ного интереса практически не 
просматривается, несмотря на 
разговоры, концептуальные 
записки с предложениями 
по интеграции. Все стонут о 
нехватке кадров, но мы ни-
как не добьемся конкретики: 
кому и какие именно кадры 
нужны, какими знаниями и 
умениями они должны об-
ладать. На наш взгляд, лишь 
опираясь на техническое зада-
ние, можно разобраться с тем, 
где дислоцировать подготовку 
кадров, как интегрировать во-
круг агроуниверситета проф-
техучилища и техникумы, на 
базе каких агробизнес-структур 
размещать базы практик по тем 
или иным специальностям и 
технологиям. 

Коль задача возведена в 
ранг государственной, так по-
государственному ее нужно 
решать и в нашей области. В 
этой связи хотелось высказать 
пожелание, чтобы предложе-
ние ВГАУ об аграрном образо-
вательном округе (комплексе), 
направленное 5 лет назад в 
областную думу, наконец-то 
было рассмотрено с пользой 
для общего дела – коренного 
улучшения работы с сельскохо-
зяйственными кадрами.

Если вернуться к визиту 
Дмитрия Медведева в Орен-
бургский госагроуниверситет, 
то надо назвать «вторую задачу 
современности»: необходимо 
ориентироваться на более тес-
ное взаимодействие научных и 
образовательных учреждений. 
Как было в ОГАУ сказано, «с 
интеграцией науки и образо-
вания в агропромышленный 
сектор придут и новые техно-
логии селекции, и технологии 
выведения высокопродуктив-
ных пород скота – в общем, 
именно то, что нам нужно». 
Все правильно. Жаль только, 

что «теория» пока что далека 
от реальности. Ну хоть бы кто 
из областных руководителей 
проехал в некогда гремевший 
в стране и в мире научно-
исследовательский институт 
им. Докучаева! Сложно рас-
считывать на то, что этот ин-
ститут способен быстро занять 
достойное место во взаимо-
действии с образовательными 
структурами.

Задача третья: необходимо 
сложить усилия Федерально-
го центра, регионов и агро-
бизнеса. То есть «здесь нужна 
инициатива самих учебных 
заведений, органов власти 
регионов, местной власти. 
Нужна заинтересованность 
аграрного бизнеса, может 
быть, не в меньшей степени, 
чем инициатива со стороны 
властей». Мысль великолеп-
ная. Мы по ходу развития 
научно-образовательного ком-
плекса сами пришли к мысли 
о разделении функций бизнеса 
и университета в обеспечении 
многоуровневой подготовки 
кадров. 

Суть предлагаемого реше-
ния в том, чтобы,  с одной 
стороны, уменьшить ношу 
материально-технического 
обеспечения учебного процесса 
современным оборудованием 
и технологиями, с другой сто-
роны - требуется непрерывное 
пополнение учебного процесса 
этим оборудованием и техноло-
гиями за счет бизнес-структур. 
Неважно, где это оборудование 
находится: в университете или 
на предприятиях агробизнеса. 
Важно, чтобы оно присутство-
вало в учебном процессе. 

Университету сейчас не по 
силам постоянно приобретать 
непрерывно совершенствую-
щееся оборудование и техно-
логии, содержать опытные 
хозяйства. Нет таких средств в 
бюджете вуза, чтобы покупать 
все новые и новые модели 
оборудования, модификации 
которых меняются едва ли не 
каждый год. Эти функции, 
мы полагаем, возьмет на себя  
бизнес, который на землях 
университетского научно-
образовательного комплекса 

или на своих землях создаст 
свои сервисные центры, пред-
приятия, непрерывно осущест-
вляя продажу, эксплуатацию 
современного оборудования. 
Задача университета сводится 
к обеспечению на современном 
уровне учебного процесса на 
этой материальной базе. 

Сейчас бизнес неохотно 
участвует в подготовке кадров, 
ибо ему необходимо обеспечи-
вать прибыль. За организацию 
обучения бизнес требует соот-
ветствующей оплаты, которую 
вуз обеспечить не может. Опыт 
взаимодействия аграрных ву-
зов с сельскохозяйственными 
холдингами свидетельствует 
о существовании этой про-
блемы. Её решение видится в 
организации интереса бизнесу, 
то есть в предоставлении ему 
земли, на которой бизнес будет 
осуществлять свои функции и 
одновременно рекламировать 
сельскохозяйственное обору-
дование и технологии. Вместо 
этого земли рвут областные и 
городские власти, лоббируя на 
бесценной земле примитивное 
строительство жилья.

Иначе говоря, мы пред-
лагаем разделить функции в 
подготовке кадров: бизнес за-
нимается своим делом - произ-
водит и торгует, а университет 
– своим: учит, осуществляет 
профессиональную подготов-
ку, повышение квалифика-
ции и переподготовку кадров 
всех уровней (рабочих, кадров 
среднего и высшего звена), 
осуществляет через обучение 
кадров рекламу продукции 
бизнеса. Как показывает наш 
опыт, «продвинутый» бизнес 
идет на такое сотрудничество. 
Недавно на заседании рек-
тората мы обсуждали итоги 
работы ООО «Агротех-Гарант» 
на землях агроуниверситета. 
Руководство этого предприятия 
положительно отнеслось к 
предложению о совместной 
деятельности по подготовке и 
переподготовке кадров.

В построенном таким об-
разом учебно-образовательном 
комплексе возможно подойти 
к решению другой проблемы: 
выращиванию лидеров для 
агропромышленного бизнеса. 
В новой структуре студент и 
курсант может получить не-
обходимые знания по теории 
лидерства и продемонстриро-
вать свое умение применять их 
на практике.

Накопленный агроунивер-
ситетом опыт и потенциал вуза 
свидетельствуют о необходимо-
сти разработки и реализации 
областной программы под-
готовки кадров для сельской 
экономики. 

Владимир БелоусоВ, 
профессор; 

Владимир ШеВченко,  
профессор.

Что к диплому 
приложится…
Кадровое обеспечение сельского хозяйства и модернизация технического оснащения 
аграрных вузов в последнее время все более рассматривается в качестве стратегической 
задачи государства. Как реализовать эту задачу в регионах?

В частности, мэр обвинил де-
путатов в том, что они тормозят 
принятие бюджета на 2008 год. 
Вот уж поистине – с больной го-
ловы на здоровую. Председатель 
Думы Сергей Колиух в течение 
всего прошлого года призывал 
администрацию представить 
проект главного финансового 
документа не в  декабре, а хотя 
бы в октябре. Не прислушались. 
Но даже в условиях цейтно-
та, в которые была поставлена 
Дума, удалось принять бюджет 
в первом чтении еще до Нового 
года – 27 декабря. Второе чтение 
депутаты планировали на конец 
января. Однако проект докумен-
та поступил из мэрии только 25 
января. И в нем, надо признать, 
немало спорного. Проявляя 
максимальную оперативность, 
народные избранники решили 
провести второе чтение 13 фев-
раля. Но вместо благодарности 
получили от мэра упрек.

Тут напрашивается вопрос: 
как же Борис Михайлович 
будет руководить городом без 
бюджета, если надеется вновь 
стать мэром? Или не собира-
ется им стать?

Разве человек, вновь претен-
дующий на пост главы исполни-
тельной власти, будет настаивать 
на принятии генерального плана 
в том виде, в каком он сейчас 
представлен в Думу чиновника-
ми мэрии? Вряд ли. Потому что 
юристы Думы четко пояснили: 
есть нарушения в оформлении 
документации. Если принять 
генплан в предлагаемом вари-
анте, его сможет опротестовать 
любой житель Воронежа. И 
выиграет суд «в одну калитку», 
как выразился спикер Сергей 
Колиух. (Кстати,  подобная 
судебная практика уже имеется, 
и начало ей положила сама ад-
министрация). Спрашивается, 
собирается ли нынешний мэр 
выполнять предлагаемый гене-
ральный план? 

То же – с муниципальной 
целевой программой  «Повы-
шение безопасности дорож-
ного движения на территории 
городского округа г. Воронеж 
в 2008-2010 гг.». Во-первых,  
ее проект поступил в Думу 
только 12 сентября 2007 года, 
когда уже было поздно рассчи-
тывать на софинансирование 

из областного бюджета. Да, 
впрочем, разработчики про-
граммы  вполне откровенны: 
«Финансирование мероприя-
тий осуществляется только за 
счет бюджета городского окру-
га», - признаются они в разделе 
«Ресурсное обеспечение».

«Зачем тогда называть это 
«программой»? – резонно за-
метили депутаты. - Это просто 
перечень мероприятий, финан-
сируемых из городского бюдже-
та». Что же предлагается под ви-
дом «судьбоносного» документа? 
Например, перенести в 2008 году 
аж 9 (!) остановок общественно-
го транспорта. Потратить в том 
же году на дорожную разметку 
во всем Железнодорожном райо-
не… 240 тысяч рублей. Далее: 5 
миллионов рублей предлагается 
направить на установку свето-
форов. Это – пять-шесть в год. 
Масштабно, впечатляюще, что 
ни говори.

Если говорить о другой му-
ниципальной программе - «Раз-
витие дошкольного образова-
ния городского округа город 
Воронеж на 2008-2011 годы», 
то, как сказал председатель по-
стоянной комиссии по бюджету 
Александр Провоторов, она 
тоже не предусматривает фи-
нансирования из вышестоящих 
бюджетов. И поступила в Думу 

только 9 октября, когда апел-
лировать к областным властям 
было уже элементарно поздно. 
Тем не менее, понимая исклю-
чительную важность проблемы, 
Сергей Колиух попросил  коллег 
рассмотреть и  проголосовать за  
данную программу 13 февраля, 
когда состоится очередное за-
седание Думы. Пока приходится 
рассчитывать только на деньги 
города. Позже, весной, можно  
попытаться привлечь средства 
из вышестоящих бюджетов, 
войти в одну из 16 федеральных 
программ. Но будет ли этим за-
ниматься нынешняя городская 
администрация? Сомнительно. 
Станет ли она конструктивнее 
работать с депутатами? Похоже, 
нет, если сам мэр заявил, что не-
чего его подчиненным делать на 
заседаниях постоянных комис-
сий и Совета Думы. 

Справедливости ради не-
обходимо сказать, что мэр не 
ограничился выпадами в адрес 
Думы. Например, обсудили на 
планерке проблему гололеда на 
городских улицах, поднятую  
одним авторитетным издани-
ем. Газета писала о том, что 
ежедневно с городских улиц в 
больницы с травмами различ-
ной тяжести поступают десятки 
человек. По словам начальника 
Управления здравоохранения 

Александра Иванова, не все 
так мрачно. В палатах даже есть 
свободные места, которые ждут 
пациентов.

Затем глава города попенял 
милиции, что она  не наказы-
вает водителей за системати-
ческие нарушения правил до-
рожного движения, особенно 
за парковку в неположенных 
местах. В ответ начальник го-
родского УВД Геннадий Фило-
нов посетовал на недокомплект 
кадров. При этом главный  го-
родской милиционер ничего не 
сообщил о состоянии громкого 
дела, расследование которого 
было поручено городскому 
УВД две недели назад самим 
Борисом Скрынниковым. Мэр 
попросил найти и наказать 
тех, кто разбрасывает  в городе 
мусор из микроавтобусов с 
целью дискредитации гра-
доначальника. Раскрыто ли 
это вопиющее преступление, 
так и осталось неизвестным. 
Но, судя по обилию мусора, 
«Газелей»-злоумышленниц 
должно колесить по городу 
немерено. Спасибо, что Борис 
Михайлович не сказал, что за 
рулем этих машин будто бы 
сидят депутаты.

Юрий ДанилоВ, 
начальник информационно-

аналитического отдела  
городской думы.

Ох уж эти депутаты!..
Глава Воронежа Борис Скрынников наконец-то нашел 
причину городских неурядиц. Оказывается, это… депутаты 
гордумы. «Как только мы добиваемся чего-то положитель-
ного, - заявил градоначальник на планерке в понедельник, – 
так Дума выстраивает заслон».

ВЕСТИ
А итальянцы 
едут на Дон

Зима — не лучшее время 
для путешествий по России. 
Но наши холода не пугают 
итальянцев. Нынче они вновь 
навестили южные районы 
Воронежской области. Палом-
ники побывали в местах, где в 
годы Второй мировой войны 
погибли их родные и близ-
кие - участники авантюрного 
«восточного похода дуче Мус-
солини». Среди туристов были 
и альпийцы, которые 15 лет на-
зад в Россоши строили детский 
садик - как дар горожанам, как 
покаяние. Итальянцы встрети-
лись с ребятишками - слушали 
песни, вместе с ними пели и 
танцевали.

Подковали 
заморского 

«коня»
Зарубежные зерновые сеялки 
хороши точностью высева 
семян. Одна беда - за сезон 
стираются стрельчатые лапы 
рыхлителя почвы. Умельцы 
сельхозпредприятия «Юни» 
Ольховатского района пере-
ковали заморского «коня». К 
импортной технике подошли 
отечественные культиватор-
ные лапы, изготовленные 
по особой технологии из 
высококачественной стали. 
Механизаторы из практики 
знают: наши детали послужат 
лет десять.

Встречи  
на Щученском 

плацдарме
Ветераны войны и юные мо-
ряки из Павловска побывали 
в соседнем Лискинском райо-
не на Щученском плацдарме, 
откуда в январе 1943 года 
перешли в наступление со-
ветские войска. В школе они 
встретились со старожилами, 
слушали их воспоминания о 
тех исторических событиях. 
Особенно тронул всех рассказ 
Натальи Буряк о судьбе своей 
сестры Нади Зернюковой. 
Юная разведчица ходила че-
рез линию фронта в располо-
жение врага и возвращалась 
со сведениями об огневых 
точках фашистов. Взрослые 
и ребята возложили венки к 
мемориалу воинской славы 
на плацдарме. 

Петр чалый,  
соб. корр. «коммуны».

Но у тех воронежцев, кото-
рые проживают в общежитии по 
адресу: 9 Января, 274, ко всему 
этому приплюсовалась и своя 
беда: они и рады бы приватизи-
ровать жилье, да федеральное 
государственное унитарное 
предприятие «Почта России» - 
балансодержатель общежития - 
отказывается передавать его 
в муниципальную собствен-
ность. Эта проблема и стала 
основной на общем собрании 
жильцов общежития, на кото-
рое были приглашены депутат 
Воронежской областной думы, 

Герой России Юрий Анохин и 
депутат Воронежской городской 
думы, кандидат на должность 
главы города Воронеж Виктор 
Витиник.

Как заявил Виктор Витиник, 
проблема эта решаема. 

Несмотря на позднее время, 
встреча началась уже после 10 
часов вечера, жители общежи-
тия буквально засыпали канди-
дата в мэры В.Витиника и его 
доверенное лицо Ю.Анохина 
вопросами. В основном они 
касались проблем соответ-
ствия оплаты потребления 

тепла, воды и электричества, 
строительства муниципального 
жилья, капитального ремонта, 
обустройства прилегающей 
территории. И, конечно, шла 
речь о завтрашнем дне обще-
жития.

Активный диалог состоялся и 
в п.Шилово. Здесь В.Витиника 
хорошо знают – он представ-
ляет в городской думе изби-
рательный округ, в который 
входит поселок. Большинство 
вопросов касалось перспектив 
социально-экономического 
развития Шилова, строитель-
ства детских и спортивных пло-
щадок. Как отметил В.Витиник, 
многие проблемы поселка мож-
но решить.

Виктор сергееВ.

Проблемы общежитий
У всех жителей всех 100 воронежских общежитий про-
блемы общие: приватизация, расселение, состояние ин-
женерных сетей и прилегающей территории, непонятно 
откуда берущиеся раздутые цифры в «жировках», ремонт 
жилых помещений.

В прошлый понедельник Центральный суд г. Воронежа удо-
влетворил жалобу самовыдвиженца Андрея Ермакова на действия 
горизбиркома.Как утверждает господин Ермаков, он «не успел 
завизировать 20 подписных листов, опасаясь опоздать в избирком. 
Несмотря на то, что до завершения приема документов оставалось 
15 минут, подписать их не разрешили». В суде был поставлен экс-
перимент, и претендент на кресло градоначальника уложился в 
те самые 15 минут, чтобы подписать все 20 листов.

При том, что суд восстановил журналиста А.Ермакова в статусе 
кандидата в мэры, соответствующего юридического документа 
горизбирком еще не получил.

В среду же избирательная комиссия не располагала заявлением 
об отказе от участия в выборах руководителя МУП «Водоканал 
Воронежа» самовыдвиженца-«единоросса» Алексея Карякина.

николай старых. 

выборы

Так сколько же кандидатов?
Ранее «Коммуна» сообщала о том, что претендентами на 
должность воронежского градоначальника зарегистриро-
ваны 14 человек. Однако последние события говорят о том, 
что число кандидатов может измениться.

ГЛАВНыМ событием минувшей недели стал, безусловно, 
обвал на мировых финансовых рынках, вызвавший непри-

думанные страхи по поводу состояния мировой  экономики 
на ближайшие годы и десятилетия. 

По мнению специалистов, произошедшие финансовые 
потрясения отчетливо демонстрируют черты нового мира, 
в котором нам предстоит жить в ближайшие годы и десяти-
летия. Увы, они не добавляют оптимизма. Во-первых, это 
повышенная нестабильность, касающаяся не только сферы 
политической и военной безопасности, но и экономики. 
Во-вторых, в новом мире не будет явного гегемона. Как по-
казал январский обвал, экономика США весьма уязвима; это 
государство не в состоянии выполнить ту миссию, которую 
оно активно декларировало с тех пор, как разрушилась би-
полярная структура мира. Как заметил известный американ-
ский финансист Джордж Сорос, в январе 2008 г. закончилась 
целая эра в мировом развитии, а контуры новой эпохи пока 
остаются в тумане. 

В-третьих, в мире возникают новые центры силы, тесня-
щие США, Европу и Японию. В первую очередь это Китай и 
государства Юго-Восточной Азии. Именно их банки пришли 
на помощь терпящим бедствие американским и европейским 
банкам. Но дело в прочности не только их финансовых по-
зиций. Как это и принято, в стремительно развивающиеся го-
сударства начинает перетекать интеллектуальный потенциал: 
ведущие ученые тянутся к этим новым магнитам в надежде не 
только заработать, но и реализовать свои проекты и амбиции. 
А экономика будущего станет, как известно, экономикой 
знания. Поэтому страны, успешно справившиеся с задачей 
«притока мозгов», создают себе надежный и прочный фун-
дамент для еще более стремительного рывка в будущее. По 
прогнозам экспертов, 60 процентов всей мировой продукции 
к 2025 году будет производить Азия.

В-четвертых, на глазах слабеет американский доллар как 
резервная мировая валюта, что также не может не беспокоить 
мировое сообщество. Претенденты на резервную роль – евро, 
йена или китайский юань пока еще не в  состоянии полно-
ценно заменить американский доллар. Как долго будет про-
должаться это переходное состояние, не берется предсказать 
никто. 

Наконец, в-пятых, все более очевидно, что старые между-
народные институты, призванные обеспечивать поддержание 
безопасности и мира, а также международной стабильности, 
все более устаревают. Речь идет и о Совете Безопасности 
ООН, и о «восьмерке», и о других институтах и структурах. 
Возникнув после Второй мировой войны, они решали – и 
весьма успешно – специфические задачи, поставленные перед 
ними своим временем. Но сегодня возникают другие задачи 
и угрозы, и нужны другие механизмы и инструменты для их 
решения. Нужна новая система международных институтов, 
более демократичная и справедливая в отношении тех госу-
дарств (Японии, Германии, Индии, Бразилии), которые уже 
сегодня демонстрируют серьезные успехи в экономическом 
и социальном развитии и вправе играть более значимую роль 
на международной арене.

ПРОБЛЕМы будущего традиционно оживляются в перио-
ды общенациональных политических кампаний, что и 

неудивительно. Когда же еще нация может услышать честные 
оценки своего нынешнего положения и познакомиться с 
новыми проектами развития, предлагаемыми ей кандидатами 
на высший государственный пост? Вот и сейчас в США на-
блюдается настоящий пир политического творчества, в ходе 
которого американские избиратели решат для себя, что им 
важнее – сохранение имеющегося (т.е. стабильность) или 
кардинальные перемены.

Один из наиболее вероятных претендентов – 46 - летний 
афроамериканец Барак Хусейн (!) Обама, сенатор от штата 
Иллинойс. Это самый молодой из всех претендентов на 
высший государственный пост США. Сын кенийца и белой 
американки, он соединяет в себе представителей двух амери-
канских рас, хотя для некоторых он недостаточно белый, а для 
других – недостаточно черный. Главное же заключается в том, 
что все большее число американцев видят в молодом сенаторе 
от штата Иллинойс нового Джона Кеннеди. Влиятельной 
группой поддержки стал Голливуд, буквально упавший к но-
гам молодого и обаятельного политика.  Артистическая элита 
США больше, чем кто бы то ни было другой, реагирует на 
убежденность молодого претендента в том, что США должны 
стать более гуманной, более социальной и менее милитари-
зированной страной. «Нам нужны перемены!» - а это уже по-
сыл молодым американцам, традиционно предпочитающим 
инновации застою. Неудивительно, что последние в пять раз 
чаще поддерживают Обаму, нежели другого кандидата от де-
мократической партии, бывшую первую леди страны Хиллари 
Клинтон. И, несмотря на то, что она пока немного опережает 
своего более молодого соперника, складывающиеся в США 
настроения в целом не в ее пользу. По словам наблюдателей, 
американцы больше не хотят Клинтонов, им надоели компро-
миссы, потому что возникла  острая потребность в идеалах. А 
там и тогда, где и когда возникает спрос на идеалы, люди воз-
вращаются в общественную жизнь, в политику, и начинается 
время больших перемен. Вряд ли на них  способны основные 
претенденты на президентский пост от республиканской 
партии – бывший губернатор от штата Массачусетс и самый 
богатый кандидат Митт Ромни и нынешний сенатор Джон 
Маккейн, возраст которого перевалил за седьмой десяток. К 
тому же обоим достается не самое завидное наследство как во 
внутренней, так и во внешней политике, где самой болезнен-
ной проблемой для США остается ситуация в Ираке. 

НЕСМОТРЯ на то, что российские президентские выборы  
пройдут гораздо раньше американских, внимание к ним 

совершенно несравнимо с тем, о чем только что шла речь. Вся 
предвыборная коллизия оживилась только один раз, когда 
Центризбирком заколебался в определении судьбы одного 
из претендентов, Михаила Касьянова. И хотя период актив-
ной избирательной кампании только начинается, слушать 
унылые монологи фактических аутсайдеров президентской 
гонки совсем не хочется. На этом фоне вряд ли можно считать 
удачным решение основного претендента Дмитрия Медведева 
отказаться от участия в предвыборных дебатах по причине 
«большой загруженности на работе».  Тот уровень владения 
информацией о ситуации в стране, который в последнее время 
демонстрирует первый вице-премьер, только помог бы ему 
подтвердить  обоснованность своих притязаний на высший 
государственный  пост, а заодно изменить совершенно по-
рочную практику игнорирования интереса к теледебатам со 
стороны тех, кто, согласно российской Конституции, счита-
ется источником власти. Между тем среднестатистический 
российский избиратель всегда отличался не только живым 
и неподдельным интересом к политике, но и весьма обшир-
ными политическими знаниями. В еще большей степени это 
относится к представителям интеллигенции, к независимым  
интеллектуалам. Когда они выражали поддержку политиче-
скому лидеру, как это было с М.Горбачевым или Б.Ельциным,  
его позиции оказывались непобедимыми. Но справедлива и 
обратная зависимость: сильно рискует тот политик, кото-
рый не стремится расположить к себе образованные слои 
населения, от позиции которых очень многое зависит в его 
политической судьбе. Названные имена могут служить ярким 
доказательством этой печальной теоремы. 

александра глухоВа,  
доктор политических наук, профессор Вгу.

Контуры  
нового мира

 Агроуниверситет: учатся будущие специалисты сельского хозяйства.
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от нацпроекта к госпрограммеРоссельхозбанк:
Когда супруги Марченко взялись за 
работу по выводу из кризиса сель-
хозпредприятия на самом краю Ли-
скинского района, то сразу поставили 
максимальные цели. Вначале  мест-
ные жители с недоверием отнеслись 
к созданию ООО «Идеал» - дескать, 
дали зарплату, заманили, а что по-
том?! Но многообещающее название 
подстегивало интерес и постепенно 
появилось доверие, люди включались 
в работу, которая сегодня позволяет 
говорить об устойчивом развитии. 
В 2001 году «Идеал» взял на себя от-
ветственность за дальнейшую судьбу 
сельхозартели «Петропавловская», а 
вскоре, учитывая полученные положи-
тельные результаты, Виктор Шевцов, 
глава Лискинского района, предложил 
«Идеалу» взять под свою опеку и со-
седнее МУСХП «Владимировское», 
которое к тому времени окончательно 
погрязло в долгах. 

- Да, название ко многому обязывает, - 
призналась Тамара Марченко, директор 
ООО «Идеал». – Вот, к примеру, в прошлом 
году с помощью кредита Россельхозбанка 
планировали реконструировать 6 помеще-
ний молочного комплекса, а сделали…  9. 
Поставили молокопроводы, охладители, 
новое навозоудаление, частично заме-
нили водопровод. А хочется сделать ещё 
больше!

Кстати, встретили мы Тамару Алексе-
евну на том самом молочном комплексе в 
Петропавловке. Сейчас здесь завершается 
реконструкция. На трех молочных базах 
содержатся почти 800 дойных коров, а к 
1 сентября их численность планируется 
довести до 1070 голов. В ООО «Идеал» 
не стремятся покупать дорогостоящий 
импортный скот, а успешно работают 
над селекцией имеющегося стада красно-
пестрых голштинов. Зоотехники и техники-
осеменаторы хозяйства, при поддержке 
зооветеринарных служб Лискинского 
района и области, ФГУП «Племпредприя-
тие «Воронежское», освоили передовые 
методы искусственного осеменения и до-
стигают высоких конечных результатов. К 
примеру, самая высокоудойная корова даёт 
28 килограммов молока в сутки, помимо 
того, многие дают по 18-22 килограмма.  
Такие «рекордсменки» на особом контроле. 
Кроме того, каждая телочка биркуется, 
заводится на нее паспорт и ведется на-
блюдение – работа идёт по методике 
племенного хозяйства. В итоге: ежегодно 
на случку ставится 200-300 телок, что по-
зволяет справляться с обновлением стада. 
Даже сейчас на молокозавод из «Идеала» 
ежедневно отправляется по 5 тонн молока 
высшего сорта.

- Но основной наш «золотой фонд» - это 
люди, - подчеркивает Тамара Марченко. – 
Мы очень дорожим работниками, стараем-
ся помогать в решении бытовых вопросов, 
не говоря уже о стабильно выплачиваемой 
зарплате.

Примечательно, что, по словам Тамары 
Алексеевны, как только в ООО «Идеал» на-
чали работу в рамках нацпроекта «Развитие 
АПК», потянулись в хозяйство люди – при-
шло работать много молодых, порядочных, 
непьющих. И все стараются работать хоро-

шо, текучки кадров нет. Более того, приез-
жают сюда на работу из соседних сел и даже 
районов, где с занятостью населения непро-
сто. Вот, к примеру, Вера Тихоновна Кузова 
- одна из лучших доярок хозяйства, живет 
в 10 километрах от Петропавловки, в селе 
Липовка Бобровского района. «Здесь работа 
нравится, - говорит она. – Есть возмож-
ность зарабатывать, да и люблю я на ферме 
работать. 20 лет была телятницей, потом на 
дойке… А сейчас легче стало работать – вот 
смотрите, молоко идёт по трубопроводу, 
вёдра и бидоны носить не надо».

- Считать приходится много, объемы 
растут, - замечает Лидия Сологуб, учётчик 
на комплексе. – Но это только радует – 
чувствуешь свою необходимость и возрас-
тающую ответственность.

Так, каждые 10 дней проводятся кон-
трольные дойки, ежемесячно доярки, 
добившиеся наилучших результатов, 
премируются. Кстати, «премируется» и 
корова, повысившая надой, но только… 
комбикормом.

В хозяйство возвращаются трудовые 
династии. Впрочем, люди всегда были 
влюблены в свою землю, испокон веков на 
ней работали и хотят работать. В тяжелые 
времена многие уходили искать лучшей 
доли, но теперь возвращаются. Сегодня 
можно рассказывать и о Перловских, и о 
Мониных, и о многих других. К примеру, 
Александр Васильевич Перловский – ма-
стер на все руки. 20 лет работал шофе-
ром, потом в животноводстве слесарем 
и по строительному делу, и по доильным 
аппаратам, и даже работал заведующим 
фермой. Любое дело ему по плечу. А жена – 
Людмила Николаевна – работает здесь же 
дояркой. А вот молодой представитель 
династии Мониных – Михаил Алексан-
дрович – работает на ферме уже 4 года, но 
прошел все наиболее ответственные долж-
ности. К примеру, в 16 (!) лет ему доверили 
заведовать телятником. И руководство 
хозяйства не ошиблось – паренек ответ-
ственно справлялся с работой. Телята всег-

да были вовремя накормлены-напоены, 
располагались на сухой подстилке. 

Стабильная работа «молочного кон-
вейера» теперь не только забота руководства 
хозяйства и заведующего комплексом Алек-
сандра Владимировича Фролова и его за-
местителя – Игоря Николаевича Толкачева. 
Весь коллектив душой переживает за дело. 
Люди пришли к пониманию, что работа – 
это их достаток и благополучие. Например, 
поломался в поле трактор с зеленым кор-
мом – никто не ждет команды директора, 
а сразу слесарь, механик выезжают на место 
и стремятся скорее устранить поломку. Все, 
как один, встали на борьбу с воровством 
скота – организовано дежурство специали-
стов, связь,  в случае опасности все готовы 
прийти на помощь.

- Стараемся кормить скот по строго рас-
считанному рациону, - продолжает Тамара 
Марченко. – Молоко дорожает, сразу же 
дорожают и корма. Немало посеяно много-
летних трав, планируем выделить около 
1 тысячи гектаров под кукурузу на сочный 
корм. Жом приходится возить издалека, но 
мы идем и на это. 

Кстати, за растениеводство в «Идеале» 
в ответе Юрий Иванович Марченко – че-
ловек, влюбленный в работу на земле. И 
земля, несмотря на самые бедные почвы в 
районе, дает высокую отдачу. Пшеницы по 
35 центнеров с гектара сняли в прошлом, 
засушливом  году механизаторы практиче-
ски с песков. Много вкладывается средств 
в удобрения, средства защиты растений. В 
прошлом году купили картофелеубороч-
ный комбайн – есть идея возродить на этих 
землях картофелеводство…

Из двух разрушенных хозяйств сделать 
такие, которые бы приносили пользу России 
и людям, крайне сложно. В «Идеале» сделали 
ставку на единый комплекс, включающий 
многоотраслевую основу. И дело пошло. А 
риск – риск в сельском хозяйстве есть всегда. 
И хотелось бы пожелать, чтобы в этом году 
он был минимальным.

Лискинский район.

«Идеал»ьное  
направление

• По итогам 2007 года 
Россельхозбанк занял 
2-е место по темпам ро-
ста активов среди 100 
крупнейших банков стра-
ны, стал лауреатом пре-
мии «Финансовая элита 
России-2007» в номина-
ции «Самый динамичный 
банк года». 
• Сегодня Россельхоз-
банк располагает второй 
по величине в России 
филиальной сетью: име-
ется 76 филиалов и 1262 
дополнительных офиса.
• По данным на 1 января 
2008 года, величина кре-
дитного портфеля Банка 
превысила 292 миллиар-
да рублей. Банк занимает 
3-е место среди крупней-
ших банков страны по 
объему кредитования.
• За 2 года реализации 
национального проек-
та «Развитие АПК» Рос-
сельхозбанк выдал его 
участникам 317,5 тысячи 
кредитов на 152,5 милли-
арда рублей.
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- Да, раньше в этот цех было 
заходить страшно – встречал 
стойкий запах навоза, - под-
твердил наши опасения Вадим 
Мурашкин, директор ООО 
«Ряба». – Но теперь здесь и ещё 
в одном птичнике установили 
новое оборудование, приоб-
ретенное благодаря кредиту 
Россельхозбанка. Раньше здесь  
было 15 тысяч кур-несушек, 
теперь модернизированное 
производство позволило раз-
местить их 33 тысячи при тех 
же энергозатратах и обслу-
живании тем же количеством 
людей. Принципиально иная 
система подачи кормов и на-
возоудаления решила пробле-
мы окружающей среды внутри 
и снаружи помещений. 

Реконструкцией в ООО 
«Ряба» решили сразу несколько 
задач – повысили произво-
дительность кур, качества про-
дукции (яйцо на выходе всегда 
чистое), улучшили условия труда 
персонала. Зоотехники знают, 
что для животных многое за-
висит от условий содержания. 
Несушки стали питаться строго 
по нормам. На территории ООО 
«Ряба» работают 2 комбикормо-
вых завода – российский и ита-
льянский, а 2 тысячи гектаров 
земли, на которых возделывают-
ся сельхозкультуры, позволили 
обеспечить собственные потреб-
ности в кормах на 70 процентов. 
Созданные комфортные условия 

содержания уже дали весомые 
результаты – до 89 процентов 
возросла яйценоскость несушек 
(три года назад была 70 процен-
тов), производство яиц возросло 
до 125-130 тысяч штук в день 
(было – 60 тысяч). По 2007 году 
собрано 28,8 миллиона штук яиц, 
годом ранее – 21 миллион, а до 
этого ещё меньше. Численность 
работающих на птицефабрике 
возросла с 90 человек до 120.

- Наши ближайшие планы 
– расширяться, - продолжает 
Вадим Викторович. – Хотим 
реконструировать ещё один цех 
на 50 тысяч кур-несушек. И до-
вести к концу года поголовье до 
200 тысяч (ныне – 148 тысяч).

Как подтвердили нам в Глав-
ном управлении аграрной по-
литики, сегодня ООО «Ряба» 
- единственное предприятие в 
Воронежской области, дающее 
прибавку производства яиц (30 
процентов в прошлом году). 

Предприятие было создано 
3 года назад на базе обанкро-
тившейся «Хохольской пти-
цефабрики». Прежде всего, 
началась работа по снижению 
издержек. Во-первых, ООО 
«Ряба» - одна из немногих 
птицефабрик, где имеется уже 

сложившаяся сеть реализации. 
Посредников, перекупщиков, 
накручивающих цену, здесь нет. 
Во-вторых, на птицефабрике 
было устаревшее оборудование, 
которому 20-30 лет. Предпри-
ниматели быстро поняли, что 
оно вот-вот начнет рушиться, 
а стремительно растущее про-
изводство яиц в Белгородской 
и Липецкой областях через 
определенное время может 
просто «раздавить» бизнес. 

- Поэтому и возникла мысль 
о масштабной реконструк-
ции, - говорит Вадим Мураш-
кин. – Мы обратились в Главное 
управление аграрной политики, 
поддержали нас в администра-
ции района. Так мы вошли в 
программу приоритетного нац-
проекта «Развитие АПК». Не-
смотря на то, что предприятие 
наше сравнительно молодое, в 
Россельхозбанке нам поверили. 
И, получив кредит в марте, в 
июне новое оборудование мы 
пустили в эксплуатацию. Теперь 
хотим взять кредит на продол-
жение модернизации, надеемся 
обновить и сельскохозяйствен-
ную технику.

Хохольский район.

«Ряба» дает  
прибавку

Первое,  с чем ожидали 
столкнуться  в птичнике для 
кур – «тяжелый» воздух и 
характерный запах навоза. 
Каково же было наше удив-
ление, когда ничего этого мы 
не почувствовали. И стро-
гие условия прохода через 
санпропускник – на всех 
птицефабриках действует 
жесткий карантин по пти-
чьему гриппу – теперь уже не 
казались преувеличенными. 
Ряды клеток с беспокой-
ным населением, чистые и 
освещенные проходы между 
ними, идущие по конвейер-
ной ленте яйца. Кстати, ни 
одно из них не было обнару-
жено разбитым за все время 
нашего пребывания.

- Мы уже работаем с кредитами 
Россельхозбанка, причем не только по 
программе «Ускоренное развитие жи-
вотноводства», но и по приобретению 
сельхозтехники, - говорит Василий 
Коротких, директор ООО «Ольхов-
логское». – Это позволило поднять на 
более высокий качественный уровень 
всю экономику хозяйства.

Так, сегодня на всех действующих 
фермах установлено современное до-

ильное оборудование с молокопрово-
дами, что дало возможность сдавать 
сырье только высшим сортом. А 2 новых 
зерноуборочных комбайна позволили с 
минимумом потерь убрать прошлогод-
ний урожай, который и так не отличался 
щедростью. 

Василий Васильевич рассказывает, 
что на первом этапе реализации нацпро-
екта «Развитие АПК» были реконструи-
рованы молочная ферма №1 и телятник. 

На втором – завершена реконструкция 
МТФ №2, а к маю будут построены со-
временные молочные блоки для дойки 
коров в летних лагерях. 

Кстати, сегодня молочное стадо «Оль-
ховлогского» дает по 11 килограммов 
молока от коровы в сутки, что почти в 2 
раза выше среднерайонного показателя, 
а продается оно по высокой цене, так 
как отвечает европейским стандартам 
качества.  И ещё, как говорится, «не было 
бы счастья…». В обеспечение кредита хо-
зяйство застраховало в 2007 году урожай 
гороха и ячменя. Как и у многих других, 
горох в «Ольховлогском» погиб на всех 100 
гектарах, а ячмень – на 300. «Ингосстрах»  
возместит хозяйству почти 1,7 миллиона 
рублей, а ранее половина страхового взно-
са (167 тысяч рублей) была возмещена из 
федерального и областного бюджетов.

В «Ольховлогском» не стремятся 
сразу взять «большую высоту» – на-
чиная с 2004 года, когда Василий Ко-
ротких стал его руководителем, здесь 
поставили главными целями отладить 
механизм взаимодействия всех звеньев 
многоотраслевого хозяйства, создать 
надежную кормовую базу, укрепить 
кадровое звено. И сегодня у Василия 
Васильевича не возникает вопросов 
о том, кто будет работать на новом 
комплексе и осилит ли хозяйство 
удвоение поголовья. К тому же за эти 
годы восстановлена надежная кре-
дитная история, что при обращении 
за поддержкой в банк очень важно. 
В «Ольховлогском» считают - если 
берешься за дело, то нужно его делать 
«высшим сортом».

Каменский район.

Высший сорт «Ольховлогского»
На окраине Орехова – дальнего села в Каменском районе, что прижалось 
хатками по одной улице к подножию меловых гор, тянущихся куда-то в 
Ольховатский район, в нынешнем году развернется строительство. В 
ООО «Ольховлогское» намерены приступить к третьему этапу работы в 
рамках нацпроекта «Развитие АПК». Рядом с уже реконструированной и 
пущенной в эксплуатацию молочно-товарной фермой, появится ещё одна. 
С её вводом дойное стадо хозяйства планируется увеличить вдвое. Сейчас 
завершается работа над проектно-сметной документацией, а за кредитом 
планируют вновь обратиться в Россельхозбанк.

Вадим и Светлана Никитины 7 лет 
назад приняли твердое решение за-
ниматься собственным делом. Но чем? 
Торговля, производство – каким? Да и 
в традиционных видах конкуренция к 
тому времени уже сложилась. Один из 
знакомых в Саратовской области за-
нимался новым для наших краёв делом 
- выращиванием грибов. Поехали, по-
смотрели, показалось, что всё просто. 

- Позднее, поняли, что это было 
большое заблуждение, - признается се-
годня Вадим Никитин, исполнительный 
директор грибоводческого комплекса 
ИП КФХ Никитиной С.В. – Так, шам-
пиньонами в России занимаются давно, 
а вешенкой в промышленном масшта-
бе - только в последнее десятилетие. 
Приходилось самим многое осваивать. 
Было немало  ошибок и убытков. Ключ 
к выращиванию вешенки – производ-
ство субстрата (самой грибницы). Если 
он получается, то можно выходить на 
высокие урожаи.

Важный факт – в России ни раньше, 
ни сейчас ни одно учебное заведение 
не готовит мастеров-грибоводов. Это 
в США промышленное грибоводство 
ежегодно даёт до 0,5 миллиона тонн 
готовой продукции, в Латвии молочные 
фермы, неконкурентные в Евросоюзе, 
начали активно переделывать в «шам-
пиньонницы». В России грибоводство с 
советских времен стало делом энтузиа-
стов. Поэтому приходят к нему  люди 
случайные, а там – у кого хватит сил, 
упорства. 

Вадим учился на метеоролога, а 
Светлана  – окончила Борисоглебское 
музыкальное училище. Но стали из-
вестны среди грибоводов не только в 
Воронежской области, но и в России. 
Прежде всего, как владельцы «секрета» 
производства качественного субстра-
та. Шли они к его овладению долгое 
время, упрямо преодолевая неудачи и 
ошибки.  

- Мы знакомы, пожалуй, со всеми ве-
дущими грибоводами страны, поддер-
живаем связи со школой грибоводства 
(ранее – Ассоциация грибоводов Рос-
сии), - продолжает разговор Светлана 
Никитина. - Семинары, конференции, 
учеба – везде участвовали и участвуем. 
Но со временем стали замечать – из года 
в год появляются новые лица, а прежние 
куда-то пропадают. Это говорит о том, 
что всё непросто – люди начинают, а 
потом по разным причинам бросают. 
Для нас же грибы как-то так стали «де-
лом жизни».

Вадим Евгеньевич - главный по про-
изводству, которое в этом году, наряду 
с выпуском субтрата и выращиванием 
вешенки, стало включать в себя и 
небольшое перерабатывающее произ-
водство. Светлана Викторовна решает 
все вопросы, связанные с финансово-
хозяйственной деятельностью. 3 года 
работали только на поставку субстратов 
грибоводам для выращивания вешенки. 
Но ситуация стала меняться – увеличи-
лись затраты на производство субстрата, 
а цена осталась прежней, производить 
его стало невыгодно, а потребительский 
спрос на грибы в регионе вырос. Теперь 
вешенку от Никитиных под торговой 
маркой «Грибная трапеза» уже можно 
приобрести в воронежских магазинах 

Пока на предприятии трудится не-
многим более 40 человек, но с выходом 
на проектную мощность нового цеха 

- переработки (будут изготавливаться 
маринованные и соленые вешенки 
и шампиньоны, паштеты), который 
построен при поддержке Россельхоз-
банка, численность работающих  до-
стигнет 70.

Можно ли приобрести производ-
ственную линию для промышленного 
грибоводства? По словам Вадима 
Евгеньевича, «предложений такого 
оборудования сейчас много». Купить, 
запустить можно, но это не гарантия 
успеха. Кроме человеческого фактора 
и отработанной технологии, само обо-
рудование зачастую требует доводки 
под конкретные условия. «У нас же 
технологическое оборудование, в 

основном, нестандандартное, за ис-
ключением, разве что, измельчителя 
грубых кормов, - продолжает Вадим 
Никитин. -  Стеллажи – по своему 
проекту. Мы сотрудничаем с пред-
приятиями, которые под заказ делают 
вентиляцию, автоматику, климатотех-
нику, прессовальные машины».

- Сами-то готовить что-либо из 
вешенки любите? – обратились мы к 
Светлане Никитиной.

- Конечно… 
И Светлана Викторовна поведала 

нам о своем многолетнем опыте в этом 
деле, но это уже тема для отдельного 
разговора. 

Борисоглебский район.

Грибы растут, как после дождя
Что мы знаем о грибах? Что растут в лесу и на лугах, делят их на съедоб-
ные и ядовитые, бывают белые, лисички, маслята, вешенки… Хороши 
грибы и в супах, и во вторых блюдах, маринованные и соленые… Ну, 
вот, пожалуй, и всё. Кстати, лет 10 назад в продаже появилась книга 
«Выращивание вешенки и шампиньонов в домашних условиях», да 
что-то так и не встретился человек, у которого такой маленький бизнес 
пошёл. Переходить на промышленную основу, казалось делом вообще 
безнадежным – население, по привычке, отдавало предпочтение гри-
бам из леса. Идея развития грибоводства в России могла быть вот-вот 
загублена…

Рецепты «от Светланы Никитиной»
Суп грибной из вешенки

В кастрюлю наливаем воду. Когда закипит, засыпаем картофель. Одновре-
менно с этим на сливочном масле обжариваем лук, помещаем туда резаную 
вешенку. Еще немного обжариваем, добавляем тертую морковь, накрываем 
крышкой и тушим 5 минут. Когда картофель почти готов, закладываем в ка-
стрюлю тушеные грибы, добавляем соль, специи. Варим еще 3-5 минут.

Запеканка с мясом и грибами
Форму для запекания смазываем маслом. На дно кладем слой фарша, 

сверху смазываем сметаной или майонезом. Далее слой жареных грибов, 
слой обжаренного лука, сметана или майонез. Помещаем на 30 минут в 
духовку. По желанию можно сделать несколько слоев, а сверху посыпать 
тертым сыром. 

Материалы подготовили Александр ТАрхАнов и Дмитрий Денисенко. Никитины на семейном предприятии.

В 2007 году Россельхозбанк продолжил успеш-
но развиваться и наращивать кредитную 

поддержку аграрного комплекса 
области. Нам удалось существенно 

упрочить позиции Банка на рынке, 
сохранить достигнутую в предыду-
щие годы динамику роста количе-
ственных и качественных показа-
телей работы. По итогам прошлого 
года наш кредитный портфель 

вырос в 3 раза и приблизился к 5 
млрд. рублей. В экономику области 

вложено свыше 6 млрд. рублей.
Трудно переоценить социальную и экономическую зна-
чимость нацпроекта «Развитие АПК». За счёт кредитов 
филиала аграрный комплекс области за два последних 
года существенно продвинулся вперёд  в восстановле-
нии своего производственного потенциала. В рамках 
программы «Ускоренное развитие животноводства» 
Воронежским филиалом реализуется 10 проектов на 
общую сумму свыше 2,1 млрд. рублей. Количество вы-
данных кредитов личным подворьям  приближается к 
5000, общая сумма которых превысила 578 млн. рублей. 
За два года прокредитовано около 340 крестьянских 
(фермерских) хозяйств на сумму 385,6 млн. рублей. 
Кредитная поддержка сельскохозяйственных потре-
бительских кооперативов Россельхозбанком в ходе 
нацпроекта достигла 6 млрд. рублей.
В соответствии с принятой Концепцией развития Банка 
до 2015 года и Государственной программой «Развитие 
сельского хозяйства и регулирование рынков сельхоз-
продукции, сырья и продовольствия на 2008-2012 годы»  
Банк продолжит работу по дальнейшему расширению до-
ступности кредитования для широкого круга заемщиков 
и сделает всё возможное для интенсивного развития 
сельского хозяйства области.

ольга ГУЛЯнскАЯ,  
директор воронежского регионального филиала  

оАо «россельхозбанк».

 Александр Перловский (слева)  
и Михаил Монин.
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Приемная депутата: ул. Никитин-
ская, 8, ком. 102 (в здании управы 
Центрального района), телефон: 
35-56-96

Сергей Викторович Карпов уже 
три года является депутатом от 18-го 
избирательного округа в Центральном 
районе нашего города.

О проблемах подопечного ему 
округа Сергей Викторович знает не 
понаслышке, ведь он родился, вы-
рос, работает и проживает в этом 
районе. 

 Каждый день, проходя по улицам 
родного района, замечая все его 
«проблемные» места, он видит, знает, 
что нужно жителям, что нужно руко-
водителям объектов социальной на-
правленности для нормальной работы 
вверенных им учреждений.

 Для того чтобы участвовать в 
обсуждении вопросов и принятии 
решений, необходимо изучить мате-
риалы, увидеть практическую цен-
ность решаемого вопроса, держать 
совет с избирателями, встретиться 
с руководителями и специалистами, 
отвечающими за данную деятель-
ность, обсудить положение дел на 
комиссии и депутатских слушаниях. 
Все это Сергей Викторович старался 
сделать своевременно, участвуя в 20  
заседаниях городской думы.

 Жизнь всегда вариантна, народ 
подметил это и выразил с впечат-
ляющей полнотой: направо пойдешь, 
налево пойдешь, прямо пойдешь… Ни 
один из путей не ведет к мгновенному 
жизненному успеху. И уж если будет 
успех, то пусть будет прочный. Будет 
награда – пусть будет заслуженной. За 
всем этим всегда и неизбежно должна 
быть работа – с людьми, для людей.

 За три минувших года у Сергея Кар-
пова сложились с жителями округа 
хорошие традиции встреч для обмена 
мнениями, конструктивной критики, 
налажена работа над созданием и 
реализацией совместных проектов. 
Сергей Викторович убежден: нельзя 
создать хороший закон, не опираясь 
на мнение людей, которые доверили 
тебе его написать и проголосовать за 
него в Думе. Поэтому сегодня, следуя 
сложившейся традиции, Сергей Вик-
торович регулярно каждый вторник 
посвящает работе в округе: ведет 
личный прием, проводит встречи 
с представителями общественных 
организаций ветеранов, деловых и 
промышленных кругов, проводит от-
крытые уроки в школах.

 Каждая встреча, каждое ваше 

слово – это богатейший источник 
информации, помогающий в его 
законотворческой деятельности. 
Именно так родились идеи решений, 
ставших народными: «Ликвидация 
незаконной торговли на улице 
Мира», «Ликвидация несанкциони-
рованных парковок автотранспорта 
в пешеходных зонах района». Этому 
способствует и работа обществен-
ной приемной, в которой трудятся 
его единомышленники и помощники. 
Каждый день они ведут прием, на 
котором стараются внимательно 
выслушать и оказать посильную по-
мощь. Два раза в неделю проводятся 
бесплатные консультации юриста 
для всех жителей округа.

 За 2007 год в общественную 
приемную депутата С. В. Карпова об-
ратилось более 1800 человек. Было 
принято к исполнению 297 заявлений, 
проведены встречи с 430 жителями 
округа, 369 человек побывали на 
личном приеме у депутата. Сергей 
Викторович уже подчеркивал, что 
встречи с жителями округа являются 
для него крайне полезными и необхо-
димыми. Аккумулируя поднимаемые 
на таких встречах вопросы, он стара-
ется обобщить материал и выделить 
приоритетные направления в своей 
деятельности для решения самых на-
сущных проблем нашего округа и го-
рода в целом. Например, встречаясь 
с учителями, он вновь убедился, что 
материальная база многих школ тре-
бует обновления, а отдельные здания 
нуждаются в капитальном ремонте. На 
встречах с работниками здравоохра-
нения поднималась тема оснащения 
районных поликлиник современным 
оборудованием, создания условий 
для привлечения среднего и младшего 
медицинского персонала.

 У каждого человека, обративше-

гося к депутату, - своя проблема, своя 
боль, своя судьба. Чаще всего эти 
вопросы касаются жилья, начисления 
зарплат и пенсий, благоустройства 
придомовой территории и работы 
райДЕЗа. С гордостью можно сказать, 
что большую часть вопросов удалось 
решить, многие жители получили по-
мощь. Для этого были использованы 
все средства, все силы депутата Кар-
пова и его внештатных помощников, 
которые заслуживают особой благо-
дарности. Были направлены письма, 
депутатские запросы руководителям 
самого разного уровня, включая 
мэра города, руководителя управы 
Центрального района, руководителей 
департаментов и председателей ко-
митетов. Немало вопросов решалось 
силой доброго слова и убеждения.

 Сергей Викторович уверен, что 
проблемы улучшения жизни воронеж-
цев можно решить только улучшением 
экономического климата города. 
Поэтому законотворческой работе в 
этом направлении он уделял особое 
внимание: как заместитель предсе-
дателя постоянной комиссии по здра-
воохранению и экологии и как член 
комиссии по образованию, культуре 
и социальной поддержке населения. 
Активно работая над бюджетом 2007 
года, принимая участие в разработке 
и принятии решений, стимулирующих 
развитие здравоохранения, образо-
вания, культуры и жилищной сферы, 
совместными усилиями С. В. Карпова 
и других членов комиссии удалось 
добиться существенного увеличения 
финансирования самых важных со-
циально значимых направлений.

 По инициативе Сергея Карпова и 
депутатов от Центрального района в 
округе была проведена общественная 
кампания в защиту Кольцовского 
сквера от застроек. Было собрано 
25 000 подписей горожан под об-
ращением к властям с требованием 
защитить памятник природы, гордость 
Воронежа – Кольцовский сквер. Эта 
общественная кампания дала воз-
можность людям не только, высказав 
свое мнение, вместе защитить исто-
рический облик нашего города, со-
хранив его для наших детей и внуков, 
но и заставить власть прислушаться к 
мнению народа.

 По обращениям жителей по вопро-
су реконструкции зеленых насаждений 
во дворах домов, а также жалобам из-
бирателей на наблюдающиеся астма-
тические и аллергические проявления 
из-за пылящих тополей в округе было 
проведено обследование зеленого 

фонда, получено разрешение управ-
ления по охране окружающей среды 
города и проведены работы по удале-
нию 37 аварийных деревьев и крони-
рованию 139 деревьев. Планируются 
работы по высадке молодых деревьев 
на придомовой территории. 

В 2007 году депутатам Воронеж-
ской городской думы для исполнения 
наказов избирателей и решения 
насущных проблем в округе было 
выделено из бюджета города по 2 
миллиона рублей. Учитывая масштабы 
проблем округа, С. В. Карпов обратил 
внимание на просьбы из детских об-
разовательных учреждений: ДОУ-9, 
ДОУ-32, ДОУ-90, ДОУ-13, ДОУ-45, ДОУ-
65, ДОУ-18 средних образовательных 
школ: гимназии им. Басова, СОШ  
№37, гимназии им. Кольцова, СОШ  
№9 о приобретении необходимого обо-
рудования и инвентаря, проведении 
капитального ремонта и установки 
детских площадок и исполнил их. Ре-
шая проблему благоустройства придо-
мовой территории и безопасности жи-
телей, в округе было благоустроено 18 
дворов: установлены металлические 
ворота с калиткой по адресам:

 ул. Плехановская, 2, 4, ул. 
Володарского,37а;

 ул. Плехановская,6 - ул. Кости 
Стрелюка;

 ул. Кольцовская, 19;
установлены домофоны на подъ-

езды в домах:
ул. Степана Разина, 36, 45, 49;
ул. Пушкинская, 2;
ул. Плехановская, 56;
пр-т Революции, 18;
установлено 8 детских площадок 

по адресам:
ул. III Интернационала, 7, 7а;
ул. Среднемосковская, 71- ул. 

Войкова, 8;
ул. Среднемосковская, 45;
ул. Комиссаржевской, 5;
пр-т Революции, 9;
ул. Театральная, 32а;
ул. Феоктистова, 4;
ул. Карла Маркса, 33;
заменены стояки водопроводной 

системы по адресу: ул. Никитинская, 
19;

отремонтировано асфальтовое 
покрытие придомовых территорий 
по улице Плехановской, 2 - Воло-
дарского, 37а, а также около домов 
№№ 1, 3, 5, 7, 7а, 13, 15 по улице III 
Интернационала на сумму 373 тысячи 
рублей. Установлены 2 контейнер-
ные площадки во дворах домов ул. 
Кардашова, 1 и Володарского, 70, ул. 
Дзержинского, 3 и 3а.

 Приобретено медицинское обо-
рудование для городских больниц 
№3, №7, №17 на сумму 340 тысяч 
рублей.

 Не остается без внимания депута-
та и сфера культуры. На территории 
округа работает один из самых ярких 
фольклорных детских коллективов 
«Желанушка», благотворительные 
концерты с его участием для вете-
ранов войны и труда, работников 
народного образования стали тради-
цией. На приобретение концертных 
костюмов для детского ансамбля было 
выделено 45 тысяч рублей.

 Благодаря совместным усилиям 
депутатов от 18-го избирательного 
округа, С. В. Карпову удалось отсто-
ять включение в план капитального 
ремонта кровли на 2007 год объектов 
по адресам: 

Ул. III Интернационала, № 1, № 3,  
№ 9; ул. Алексеевского, 23; ул. Чай-
ковского, 5; пл. Ленина, 15; ул. Кар-
дашова, 5; пр-т Революции, 23.

 Важной стала установка свето-
фора на опасном перекрестке улиц 
Карла Маркса и Революции 1905 года 
вблизи средней школы № 9. От уста-
новки светофорной группы зависели 
человеческие жизни и безопасность 
школьников и жителей округа. Теперь 
эта проблема снята.

 Кроме указанных мероприятий 
в качестве депутата городской думы 
Сергей Викторович участвовал в ше-
сти открытых радио- и телеэфирах.

 Иногда так бывает в нашей непро-
стой жизни, что человеку порой и идти 
некуда, кроме как к своему депутату. 
Депутат во власти – человек крайний, 
если уж он не поможет, тогда остается 
либо на Бога уповать, либо в суд идти. 
Хочется заметить, что и суд – это тоже 
место приложения усилий депутата. 
Бывало, что и в судах приходилось за-
щищать людей. Есть довольно простой 
критерий для оценки того, своим ли 
делом занимается избранный депутат: 
идут к тебе люди с доверием и верой 
в твою помощь или не верят в тебя 
и не доверяют. К Карпову люди идут. 
Никаких очередей нет, приемы ведутся 
по предварительной записи, к ним 
депутат готовится. Слова не повисают 
в воздухе, жалобы или просьбы изби-
рателей превращаются в документы 
первоочередной важности. Никакое 
дело он не оставляет незавершенным 
и не позволяет никому, от кого зависит 
решение человеческой проблемы, 
отмахнуться от неё. Таких случаев не 
было и не будет впредь.

 Успешная работа депутата невоз-
можна без обратной связи с жителями 
округа, поэтому Сергей Викторович 
Карпов будет признателен вам, доро-
гие избиратели, за замечания, советы 
и предложения и надеется, что вместе 
можно добиться многого, и наша 
жизнь, наш прекрасный город станут 
достойными и процветающими.

Депутат М.Э. Хуторецкий ведет 
прием избирателей каждую суббо-
ту с 14.00 до 17.00 по адресу: ул. 
Ф.Энгельса, д. 23, школа № 28.

За прошедший 2007 год комис-
сией по образованию, культуре и 
социальной поддержке населения, 
возглавляемой М. Э. Хуторецким, 
инициировано немало нормативных 
актов для улучшения ситуации в 
системе дошкольного образования, 
повышения статуса учителя образова-
тельного учреждения, создания новых 
дошкольных образовательных учреж-
дений и учреждений дополнительного 
образования, повышения заработной 
платы и надбавок работникам бюд-
жетной сферы.

Пожалуй, одной из наболевших 
проблем этого года была критическая 
ситуация, сложившаяся в системе 
дошкольного образования: это и 
низкая заработная плата работников 
дошкольных учреждений, и нехват-
ка мест для детей, и недостаточное 
оснащение дошкольных учреждений 
оборудованием и инвентарем.

Все эти вопросы, так или иначе, 
нашли отражение в муниципальной 
целевой программе «Развитие до-
школьного образования городского 
округа город Воронеж на 2008- 2011 
годы». На публичных слушаниях по 
этой программе основательно обсуж-
дались все наболевшие проблемы, 
вносились изменения, дополнения и 
коррективы, но, к сожалению, не все 
депутаты городской думы ее поддер-
жали, и принятие пока отложено.

Приятно сознавать, что усилия 
депутата М.Э. Хуторецкого на посту 
председателя комиссии по образо-
ванию не прошли даром. С 1 января 
по 31 декабря 2008 года установле-
ны ежемесячные доплаты работни-
кам дошкольных образовательных 
учреждений в размере: 1 тыс. рублей 
педагогическим работникам и 500 
рублей обслуживающему персоналу. 
Надбавки устанавливаются на одну 
штатную единицу. А это значит, что 
у тех, кто работает больше, чем на 
ставку, пропорционально увеличит-
ся и размер доплаты. На заседании 
Думы Михаил Хуторецкий высказался 
за увеличение надбавок до 1,5 тыс. 
рублей и 750 рублей соответственно. 
Вопрос направлен на согласование 
в администрацию городского округа. 
Михаил Эликович надеется, что этот 
вопрос решится положительно до при-
нятия бюджета.

В декабре 2007 года на заседании 
городской думы принято решение 
об утверждении перечня льгот по 
родительской плате за содержание 
детей в муниципальных дошкольных 
образовательных учреждениях. Ре-
шению Думы предшествовало бурное 
обсуждение данного вопроса на за-
седании комиссии по образованию 
и культуре, где Михаил Хуторецкий 
предложил дополнить список льгот-
ников, полностью освобождающихся 
от платы за пребывание детей в до-
школьных учреждениях: родители, 
являющиеся штатными работниками 

муниципальных дошкольных учрежде-
ний, родители детей с отклонениями в 
развитии. В этом году ряд педагогиче-
ских работников и студентов получат 
такую необходимую им льготу.

С 1 сентября 2007 года на 15 
процентов повышена заработная 
плата работников муниципальных 
учреждений городского округа город 
Воронеж, оплата труда которых произ-
водится по Единой тарифной сетке. К 
этой категории относятся работники 
муниципальных учреждений куль-
туры, здравоохранения, работники 
дошкольных образовательных учреж-
дений, работники дополнительного об-
разования, работники муниципальных 
учреждений по централизованному 
ведению бухгалтерского учета, техни-
ческий персонал образовательных 
учреждений и т.д.

По инициативе Михаила Хуторец-
кого как председателя комиссии по 
образованию, культуре и социальной 
поддержке населения увеличена 
дотация из средств бюджета на пи-
тание учащихся в муниципальных об-
разовательных учреждениях в сумме 
20 рублей на завтрак и 30 рублей в 
день на обед вместо 15 рублей и 23 
рублей соответственно, что позво-
лит значительно улучшить питание 
школьников с 1 января 2008 года. 
Кроме того, камнем преткновения для 
предприятий, оказывающих услуги по 
организации питания учащихся, было 
Положение об организации питания в 
общеобразовательных учреждениях, 
утвержденное распоряжением главы 
городского округа, в котором кроме 
организации рационального питания 
вменялась оплата аренды обеденных 
залов и пищеблоков. После неодно-
кратных обращений председателя 
комиссии в администрацию были 
внесены соответствующие изменения 
и найдено положительное решение.

С 1 сентября 2007 года введена 
новая система оплаты труда в обще-
образовательных учреждениях. Не-
легко далось принятие этого норма-
тивного акта. В адрес председателя 
комиссии М. Э. Хуторецкого поступи-
ло немало коллективных обращений 
и жалоб от учителей, недовольных 
применением новой системы оплаты 
труда. Михаилом Эликовичем был 
проведен ряд заседаний комиссий и 
совещаний в городской думе с уча-
стием директоров образовательных 

учреждений, председателя обкома 
профсоюза работников народного 
образования Т. А. Бирюковой с целью 
выявления недостатков и недорабо-
ток НСОТ. Благодаря настойчивым 
усилиям Михаила Хуторецкого и ра-
бочей группы, внесены существенные 
изменения в Положение об оплате 
труда и стимулировании работников 
муниципальных учреждений общего 
образования. На основании этого 
принято примерное Положение, 
рекомендованное в муниципальных 
общеобразовательных учреждениях, 
руководители которых сами выбира-
ют нормативы распределения базо-
вой и стимулирующей частей фонда 
оплаты труда, исходя из специфики 
своего учреждения.

После неоднократных обращений 
воронежские городские власти от-
кликнулись на предложения Михаила 
Хуторецкого о наделении полномо-
чиями муниципальных заказчиков 
бюджетных учреждений образования, 
культуры, здравоохранения. Это на-
много упростит процедуру прохожде-
ния конкурсов на поставки товаров, 
выполнение работ, оказание услуг для 
муниципальных нужд.

Большую работу проводит депутат 
Хуторецкий в избирательном округе 
№ 18, который находится на терри-
тории Центрального района - одного 
из старейших районов города, с 
присущими только ему памятниками 
архитектуры и культуры. Большинство 
зданий в округе относятся к послево-
енной застройке. Износ многих зда-
ний составляет более 80%, 26 домов 
находятся в состоянии, непригодном 
для проживания. Во многих зданиях 
капитальный ремонт не проводился 
более 50 лет. Потому большинство 
обращений избирателей касаются 
проблем жилищно-коммунального 
хозяйства.

За 2007 год в адрес депутата 
поступило 73 обращения от избира-
телей. Среди наиболее актуальных 
вопросов:

вопросы ремонта кровли жилых 
домов - 10 обращений;

вопросы ремонта инженерных 
коммуникаций – 6 обращений;

капитального ремонта дома – 14 
обращений;

вопросы отсутствия теплоснаб-
жения и водоснабжения – 4 обра-
щения;

вопросы благоустройства придо-
мовой территории и межквартальных  
проездов – 3 обращения;

вопросы незаконного строитель-
ства – 8.

К депутату поступает много об-
ращений по бытовым проблемам: 
об улучшении жилищных условий, о 
выделении жилищных сертификатов, 
о возможности приватизации комнат 
в общежитиях. 

По ходатайству депутата Хуторец-
кого в бюджет города Воронежа на 
2007год были включены предложения 
по ремонту кровли следующих жилых 
домов: № 21 по ул. Ф. Энгельса, № 7 по 
ул. Кардашова, № 12 по ул. Плеханов-
ской, № 1, № 3, № 9 по ул. III Интерна-

ционала, № 23 по ул. Алексеевского, 
№ 23 по пр. Революции, № 5 по ул. 
Кардашова. Часть работ выполнена 
полностью, а продолжение работ на 
незаконченных объектах предложено 
в бюджет 2008года.

По предложению депутата была 
разработана проектно-сметная доку-
ментация на реконструкцию системы 
отопления жилого дома № 92 по ул. 
К. Маркса.

Как директор школы депутат Хуто-
рецкий прекрасно знает, что матери-
альная база многих школ и детских 
садов требует обновления, а отдель-
ные здания нуждаются в срочном 
капитальном ремонте.

На встречах с работниками здра-
воохранения поднималась тема осна-
щения поликлиник, расположенных на 
территории округа, современным обо-
рудованием. Поэтому по ходатайству 
депутата в 2007году были выделены 
средства на приобретение оборудо-
вания школе № 11 им. А. С.Пушкина, 
школе № 28, на капитальный ремонт 
вечерней общеобразовательной 
школы № 11, гимназии им. акаде-
мика Н. Г. Басова, МДОУ детский сад 
№ 65, на приобретение учебников и 
методической литературы МУ «Учебно-
методический центр».

Общаясь с избирателями, депутат 
получает не только положительную 
оценку своей деятельности, но и за-
мечания и критику в свой адрес.

Ни одно обращение не остается 
без внимания. Ведь за каждым сло-
вом обращения стоят человеческие 
проблемы, заботы, а то и страдания. 
Депутатом направляются письма, 
депутатские запросы руководителям 
области, города, района, различных 
департаментов, управлений и инспек-
ций. К сожалению, ответственные 
лица города на многие обращения 
присылают формальные ответы или 
откровенные отписки. Поэтому борьба 
с бюрократами является одним из на-
правлений деятельности депутата.

Конструктивный диалог с жителя-
ми дает начинание многим делам. 
Депутата радует, что люди не равно-
душны и понимают, что только со-
вместными усилиями можно решить 
проблемы сегодняшней жизни. Так, в 
мае 2007года к депутату обратились 
жители района, возмущенные предпо-
лагаемым строительством культурно-
развлекательного центра в Кольцов-
ском сквере. 4 мая 2007 года в ходе 
общественных слушаний по вопросу 
реконструкции сквера только предста-
вителями депутата были предприняты 
попытки обосновать незаконность 
строительства в Кольцовском сквере 
– памятнике природы. Несмотря на 
это, участники общественных слуша-
ний (22 человека из 37 присутствую-
щих) высказались за строительство 
культурно-развлекательного центра в 
Кольцовском сквере. Для того, чтобы 
продемонстрировать властям города 
истинное мнение горожан, депутат 
Хуторецкий М.Э. вместе с другими 
депутатами Центрального района ор-
ганизовал общественную кампанию 
в защиту Кольцовского сквера от 

застройки. За 5 дней пикета были со-
браны 25 тыс. подписей горожан, вы-
ступающих против застройки сквера. 
Власти пока отступили.

Но депутат М. Э. Хуторецкий про-
должил работу. Он обратился с пись-
мом к губернатору Воронежской 
области В. Г. Кулакову и прокурору 
Воронежской области Н. А. Шишкину. 
25 сентября 2007 года постановле-
нием администрации Воронежской 
области № 888 были утверждены 
границы и режим охраны памятника 
природы регионального значения 
«Кольцовский сквер». Управлением 
государственного имущества Воро-
нежской области проводится работа 
по оформлению права собственности 
Воронежской области на особо охра-
няемую территорию. По предложению 
депутатов избирательного округа № 
18 М. Э. Хуторецкого и С. В. Карпова 
управлением по экологии и природо-
пользованию Воронежской области 
предусмотрена в 2008году разработ-
ка эскизного проекта и проведение 
работ по благоустройству памятника 
природы «Кольцовский сквер».

 В городе сложилась порочная 
практика незаконного строительства 
зданий и сооружений, реконструкций 
и переделок. Всем памятны шумные 
протесты в 2006 году против неза-
конного строительства культурно-
развлекательного центра на Совет-
ской площади и незаконной рекон-
струкции нежилого помещения дома 
№ 7 по ул. Фр. Энгельса под ресторан 
«Тануки».

Безнаказанность самовольных за-
стройщиков порождает беспредел.

Задумал собственник квартиры 
№ 17 жилого дома № 94 по ул. К. 
Маркса увеличить площадь своей 
квартиры (благо, живет он на верх-
нем этаже) – и, пожалуйста, возвел 
деревянное сооружение на чердаке, 
изменил самовольно верхнюю раз-
водку системы отопления. Ему все 
равно, что нарушены противопожар-
ные правила (закрыты проходы на 
чердаке) и жильцы дома испытывают 
недостаток теплоснабжения. После 
вмешательства депутата незаконная 
перепланировка чердачного помеще-
ния была приостановлена. Но надолго 
ли? Ведь балансодержатель дома 
МУ «РайДЕЗ Центрального района» 
и управа Центрального района, не-
смотря на отсутствие разрешитель-
ной документации и предписания 
управления МЧС, только беспомощно 
разводят руками: «Не можем застать 
дома собственника, поэтому ничего 
не можем сделать».

Будучи неравнодушным челове-
ком, Михаил Эликович не ждет, когда 
к нему обратятся люди. В газете «Во-
ронежский курьер» от 25.01.2007 
года он прочитал статью об осквер-
нении могилы защитника Воронежа. 
В канун очередной годовщины осво-
бождения Воронежа от фашистской 
оккупации в 2007 году на еврейском 
кладбище была осквернена моги-
ла воронежца, участника Великой 
Отечественной войны М.М. Линшица, 
прошедшего всю войну и лишившего-
ся обеих ног. Обидно до слез, что сре-
ди жителей города, который Линшиц 
защищал в годы войны, находятся 
подонки, которые разбивают над-
гробные плиты и малюют свастики 
на могилах героев.

 После обращения депутата в упра-
ву Ленинского района поруганная 
могила была восстановлена.

Пётр Валентинович Михин – не 
только депутат Воронежской го-
родской думы, но и президент Во-
ронежского областного отделения 
благотворительного общественного 
фонда «Российский фонд милосердия 
и здоровья».

Депутат Михин проводит при-
ем избирателей в своем округе 
каждый 3-й понедельник с 17.00 
до 20.00 по адресу: Ленинский 
проспект, 105/2. Часы работы при-
емной: с 9.00 до 18.00 ежедневно, 
тел. 26-20-99.

В текущем году на личный прием к 
депутату обратилось 527 человек (из 
них 232 коллективных обращений).

В округе работает юрист, который 
ведет бесплатные консультации по 
юридическим вопросам.

Оказана материальная помощь 
малоимущим гражданам на сумму 
более 50 тыс. рублей.

Перечислено 10 тыс. рублей Пра-
вославной Духовной семинарии.

Участнику параолимпийских игр, 
проживающему в округе, была 
оказана помощь в приобретении 
спортивной одежды.

В 2007 году установлены детские 
площадки на территории следующих 
домов: Спортивная набережная, 
19, ул. Ильича, 67, ул. Старых боль-
шевиков, 96, Ленинский проспект, 
107, ул. Серафимовича, 14. Наведен 
порядок на территории жилого дома 
по Спортивной набережной, 13, 
произведена опиловка деревьев по  
ул. Ленинградской, 20а, приобре-
тены строительные материалы для 
ремонта первого подъезда по ул. 
Старых большевиков. 

В текущем году закончено асфаль-
тирование улиц Куликовской, Из-
майловской, Нахимовской, начаты 
работы по благоустройству улицы 
Полтавской и пер. Полтавского.

Был завезен песок в песочницы 
детских садов и детских площадок 
в частном секторе избирательного 
округа. Ликвидирована свалка на 
территории, прилегающей к детскому 
саду № 12. Для ремонта площадки 
для игр детскому саду № 2 приоб-
ретено 20 кг краски. 

В День защиты детей был подготов-
лен и проведен детский праздник.

Коллективы школ округа получи-
ли поздравления с началом нового 
учебного года.

Все выпускники школ и детских 
садов избирательного округа полу-
чили памятные подарки.

Лицею № 2 перечислено 5 тыс. 
руб. для организации выездного эко-
номического семинара учащихся.

Был проведен праздник «Лучшая 
улица частного сектора» в пер. Меж-
дународном с вручением подарков 
взрослым и детям, принимавшим 
активное участие в благоустройстве. 
Был организован праздник «День 
пожилых людей» в частном секторе в 
районе Придачи. Председатели улич-
ных комитетов к юбилейным датам 
получили памятные подарки. 

По просьбе жителей избиратель-
ного округа проведен ряд семинаров 
по пенсионной реформе.

Было организовано 2 поездки в 
Задонский монастырь для педагогов 
и активистов района.

Депутат поздравил ветеранов 
Великой Отечественной войны с 
Днем Победы. 

Проведен новогодний утренник в 
театре кукол для детей избиратель-
ного округа с показом спектакля и 
вручением подарков и призов за 
участие в конкурсах. Были вручены 
также новогодние подарки детям-
инвалидам, а активные жители 
округа кроме новогодних подарков 
получили билеты в драматический 
театр на спектакль «Зойкина кварти-
ра». 29 декабря для жителей округа 
проведён новогодний праздник с 
вручением призов и сладких уго-
щений. 

В марте 2007 года депутат П. В. 
Михин выступил с отчетом перед ак-
тивом округа о проделанной работе 
за прошедший год.

Активисты округа приняли непо-
средственное участие в публичных 
слушаниях по проекту бюджета на 
2008 год.

Михин и обещает только то, что 
действительно может сделать.

К депутату обращаются не только 
жители 3-го округа, так как П.В. Михин 
является президентом Воронежского 
областного отделения «Российского 
фонда милосердия и здоровья». Фонд 
почти за 20 лет работы своими дела-
ми создал себе достойную репутацию. 
Его главная цель – защита жизни, 
здоровья и достоинства человека в 
экстремальных ситуациях, стихий-
ных бедствий и катастроф, а также в 
повседневной жизни – облегчение 
человеческих страданий.

В 2007 году Фонд собрал добро-
вольных пожертвований на сумму 
более 900 тыс. рублей. В основном 
дарителями являются предпринима-
тели, бизнесмены и частные лица.

Была продолжена работа по 
программе оказания материальной 
помощи детям, больным лейкозом, 
находящимся на длительном лечении 
в онкогематологическом центре об-
ластной детской клинической боль-
ницы, и детям с нарушениями зрения 
и задержкой психоэмоционального 
развития (аутизм), посещающим 
детский сад комбинированного вида 
№ 167. На эти цели израсходовано 
свыше 600 тыс. рублей, в том числе 
подарены две инвалидные коляски 
и на 300 тыс. рублей – оргтехника 
и медицинское реабилитационное 
оборудование. 

Оказана материальная помощь 
областной клинической больнице 
и ГУЗ «Павловский госпиталь для 
ветеранов войн» на сумму 210 тыс. 
рублей.

По программе «Сердоболие» Фонд 
оказывал единовременную помощь 
инвалидам и людям, попавшим в 
беду, из социально незащищенных 
слоев населения: Шикун Т.В. – 80000 
рублей, Бутырину Н.И. – 30000  
рублей, Михеевой А.Г. и Мишиной 
А.В. по 8000 рублей, 30 человекам 
– от 1000 до 5000 рублей.

На совместные благотворитель-
ные акции с Воронежским отде-
лением Российского фонда мира 
израсходовано 35 тыс. рублей. Из-
расходовано также 10000 рублей 
на организацию концертов силами 
артистов филармонии в пансиона-
тах для ветеранов войны и труда. 
Ансамблю «Весенние зори» оказана 
материальная помощь в размере 20 
тыс. рублей. По письмам Фонда дети 
и инвалиды из малообеспеченных 
семей бесплатно посещают театры 
города Воронежа.

Работа в ПостояННой 
коМиссии

П. В. Михин, являясь предсе-
дателем постоянной комиссии по 
градостроительной деятельности 
и земельным отношениям, сумел 
четко и грамотно организовать и на-
править работу комиссии благодаря 
большому опыту руководства, управ-
ления и хозяйствования. Он доказал, 
что умеет мыслить перспективно, 
масштабно, обладает аналитическим 
умом, проявляет настойчивость, гиб-
кость, способен находить альтерна-
тивные и компромиссные решения, 
обладает практическими навыками 
и умением решать любые самые 
сложные проблемы.

Постоянной комиссией по гра-
достроительной деятельности и зе-
мельным отношениям рассмотрены 
следующие вопросы:

- о бюджете городского округа 
город Воронеж на 2007 год;

- об исполнении бюджета город-
ского округа город Воронеж за 2006 
год, за I квартал, первое полугодие и 
9 месяцев 2007 года;

- о целесообразности строитель-
ства средних общеобразовательных 
школ и детских дошкольных учреж-
дений в городском округе город 
Воронеж; 

- об установлении предельных 
(максимальных и минимальных) 
размеров земельных участков, 
предоставляемых гражданам в 
собственность для ведения личного 
подсобного хозяйства и индивиду-
ального жилищного строительства 
на территории городского округа 
город Воронеж;

- о ситуации с предполагаемым 
строительством в Кольцовском скве-
ре и парке им. Дурова;

- о ходе работ по подготовке пер-
вой части Правил землепользования 
и застройки городского округа город 
Воронеж и другие вопросы. 

За 2007 год в постоянную ко-
миссию поступило несколько сотен 
письменных и устных обращений 
граждан и юридических лиц. 

В результате проведенного пред-
седателем комиссии анализа уста-
новлено, что значительная часть 
обращений касалась строительства 
объектов в городе, ущемляющих пра-
ва граждан, а в некоторых случаях 
строительство ведется с нарушением 
требований градостроительного и 
земельного законодательств. Депу-
тат Михин считает одной из основных 
своих задач способствовать упоря-
дочению застройки и исключению 
несанкционированного строитель-
ства, которое негативно влияет на 
окружающую среду и облик города.

По некоторым обращениям де-
путатом были направлены письма в 
прокуратуру городского округа для 
проверки законности строительства 
объектов и законности предоставле-
ния земельных участков. Например, 
строительство на ул. Помяловского, 
16, без разрешительных документов 
или выделение земельного участка 
для строительства в рекреационной 
зоне на площади Детей, 1.

В конце 2007 года Воронежской 
городской думой было принято ре-
шение о проведении в январе 2008 
года публичных слушаний по проекту 
муниципальной адресной програм-
мы сноса и реконструкции ветхого 
жилищного фонда в городском 
округе город Воронеж. Реализация 
программы позволит обеспечить 
благоустроенным жильем более 
9000 семей, проживающих в вет-
хих домах, привлечь инвестиции в 
жилищно-коммунальный комплекс 
в размере 78,3 миллиарда рублей, 
из них 3,3 миллиарда на объекты со-
циальной сферы и 2,6 миллиарда на 
инженерную инфраструктуру. К 2011 
году реализация данной программы 
позволит увеличить объем жилищно-
го строительства на 2, 5 миллиона кв. 
м общей площади.  

Отчет о работе в 2007 году депутата Воронежской  
городской думы от двухмандатного избирательного  
округа № 18, заместителя председателя постоянной  
комиссии  по здравоохранению и экологии  
КарпОВа Сергея Викторовича

Отчет о работе в 2007 году депутата Воронежской  
городской думы от двухмандатного избирательного 
округа № 18, председателя постоянной комиссии   
по образованию, культуре и социальной поддержке 
населения  ХутОрецКОгО Михаила Эликовича

Отчет
о работе в 2007 году депутата  Воронежской 
городской думы от двухмандатного  
избирательного округа № 3, председателя 
постоянной комиссии  по градостроительной 
деятельности и земельным отношениям  
МиХина петра Валентиновича 

отчеты представлены информационно-аналитическим отделом городской думы.
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В Воронежской области в 
минувшем году на свет появи-
лось 21072 младенца. По оценке 
специалистов, это абсолютный 
рекорд за последние 25 лет. 
Случайность? Вряд ли. С про-
шлого года семьи, в которые 
«прилетел аист», крепче стоят 
на ногах: государство поза-
ботилось об их материальном 
благополучии. В Воронежской 
области к федеральным выпла-
там добавили свои, региональ-
ные. С ноября минувшего года 
у нас вступило в действие новое 
положение о финансовой под-
держке семей. Примечательно, 
что, наряду  с повышением за-
боты о только что появившихся 
на свет малышах, в нашей об-
ласти не теряют из поля зрения 
семьи «со стажем», и прежде 
всего многодетные. А им, как 
правило, помощь требуется 
существенная. 

У каждой такой семьи - своя 
жизненная история, к тому же 
не всегда выписанная розо-
выми красками. И наиболее 
острая проблема для много-
детных – финансовая. По ны-
нешним временам обуть-одеть, 
накормить, вывести в люди 
и одного-двух ребятишек не-
просто, а если их шестеро или 
семеро? Понятно, что на обе-
спечение сносной жизни для 
своей ребятни многодетным 
нужны и силы, и деньги. А их-
то зачастую и не хватает. 

- Под свое крыло областная 
власть вначале взяла самых 
нуждающихся – те семьи, в 
которых подрастает семь и бо-
лее ребятишек, - рассказывает 
начальник отдела организации 
социального обслуживания 
семьи, женщин и детей Глав-

ного управления социального 
развития Евгения Вечер. – 
Уже в первый год действия 
программы социальной под-
держки многодетных семей, а 
рассчитана она на два года, 21 
многодетная семья получила 
по их желанию автомобили 
«Газель», три семьи – мини-
тракторы, десять – улучши-
ли свои жилищные условия, 
пятнадцати - завезены наборы 
мебели и бытовой техники. 

В 2008 году спектр действия 
социальной программы будет 
расширен: 43 многодетные 
семьи заказали для себя ново-
селье, 25 - получат «Газели», 
восемь – мини-тракторы. 

Первой в наступившем году 
социальную поддержку от гу-
бернатора принимала семья 
Логуновых из села Студеновка 
Семилукского района. Марина 
Владимировна в свои тридцать 
пять - мама десяти сыновей и 
дочек, радости перед гостями 
она не скрывает: новая мебель 
в буквальном смысле преоб-
разила их дом. 

- Вот смотрите, - демон-
стрирует «обновки» хозяйка, 
- в комнате мальчишек уме-
стились диван и три кресла-
кровати, новый телевизор. У 
девочек – письменный стол, 
диван и кресло-кровать. Еще 
один диван – в спальне. Ну а 
новые кухонные шкафы, обе-
денные столы и стулья на кухне 
поставим, когда там сделаем 
ремонт. 

Холодильником, стираль-
ной машинкой, хлебопечкой 
семья пока еще тоже не успела 
воспользоваться, стоят в короб-
ках. А вот пылесос уже пустили 
в дело. 

- С веником не сравнить, - 
улыбается довольно Марина. 

Не успели мы завершить 
«экскурсию» по комнатам, как 
к дому подкатил желтенький 
школьный автобус: вернулись 
с уроков дети. 

От Студеновки до Губарева, 
где учатся шесть школьников 
Логуновых, - семь киломе-
тров. Автобус за ними заезжает 
сравнительно недавно, с 25 
января. 

- Раньше выходили из дома, 
чтобы успеть на занятия, в семь 
утра, - рассказывает семиклас-
сница Лена. - Два часа до шко-
лы, два – обратно. Особенно 
тяжело приходилось млад-
шему, Максиму, он в первом 
классе. А в мороз и метель и 
вовсе приходилось уроки про-
пускать. 

Сменить 
м а р ш р у т 
школьному 
автобусу - до 
недавних пор в Студеновку он 
не заходил - помогло обраще-
ние Логуновых к губернатору 
В.Г.Кулакову. Только после ука-
зания главы области местные 
власти, наконец, вспомнили: 
школьные автобусы для того гу-
бернатором и выделены, чтобы 
доставлять детей из отдаленных 
сел до школы и обратно. Заодно 
повезло и пятерым школьни-
кам из соседней Богоявленки. 

- Вот про «Газель» говорят, 
- интересуется Марина, - что 
машину мы не увидим: мол, 
ее выделяют не нашей семье, 
а школе. 

Евгения Анатольевна Ве-
чер успокаивает многодетную 

маму. «Газель» по губернатор-
ской программе Логуновым 
должны выделить в начале 
второго квартала. Никто иной 
на микроавтобус претендовать 
не может. 

К новой мебели ребятишки 
уже попривыкли, с комфортом 
располагаются и в креслах у 
телевизора, и за письменным 
столом. А вот в получение в 
личное пользование «Газели», 
действительно, не очень еще 
верят. Она пока для них – как 
журавль в небе, поэтому вы-
бирают «синицу». 

- Что бы ты хотел получить 
в подарок на свой день рожде-
ния? - спрашиваем у Дениски, 

который на днях встретил свой 
первый юбилей – мальчишке 
«стукнуло» десять лет. – На-
верное, автомобиль от губер-
натора?

Тот мнется и краснеет, а 
потом выдает заветную свою 
мечту: 

- «Велик»!
Это и понятно, велосипед 

для пацана ценней самого кру-
того авто. Эх, тогда бы показал 
он губаревским ребятам, как 
надо педали крутить! Но разве 
ж велосипед ему подарят? – ве-
рит и не верит Дениска своему 
возможному счастью. 

Кстати, лишь благодаря 
указанию губернатора мест-
ные власти взялись помогать 
Логуновым с приватизацией 
дома и огорода в 32 сотки: 
без «натурального хозяйства» 
семье никак нельзя. В области 
же, в Главном управлении 
социального развития, за-
нялись поисками спонсора, 
который выделит средства на 
капитальный ремонт дома, 
строительство надворных по-
строек и устройство колодца. 
Сейчас за водой Логуновы 
ходят метров за 300 от дома, 
а в день требуется не менее 
трех фляг, или 120 литров. 
Работы начнутся уже летом. 
Воистину, проблемы видятся 

на расстоянии, и 
только тем, кто 
их хочет видеть 
и решать.

Д о м  Л о г у -
новых – один 
из немногих в 
Студеновке, где 
теплится жизнь. 
Многодетная эта 
семья - словно 
хранительница 
села: только от-

сюда по округе разносятся 
детские голоса, смех и песни 
– в подарок маме. 

- Мы из Студеновки никуда, 
- говорит Марина, - здесь с му-
жем и будем доживать свой век. 
Ну а дети – как получится.

Да и дети останутся, если 
почувствуют, что нужны здесь, 
в своем краю, если и семилук-
ская земля будет для них во всех 
смыслах матерью - и строгой, 
и ласковой, но непременно за-
ботливой, непременно неравно-
душной. И тогда отсюда, из дома 
Логуновых, наверняка пустит 
Студеновка новые молодые по-
беги. И тогда оживет село.

Надежда СувориНа.

«Газель» хорошо, 
а «велик» лучше

Год семьи

Сколько ни говори «халва», во рту слаще не станет. Как 
ни убеждали россиян озаботиться улучшением демогра-
фической ситуации, изменения наступили, лишь когда 
государство  всерьез обратилось к конкретным мерам по-
мощи семье и детям.

«Коммуна»  
ваш Консультант

Раздел  ведет  Лариса  КасюКова. Тел. 551474

Суд да дело
ответы на письма читателей подготовила Мария 
ишкова, сотрудник адвокатской конторы Геннадия 
Маклакова (г.воронеж, ул.Пушкинская, 22/17, тел. 77-
71-60).

С согласия жены
Собирался с женой разводиться. Но она сообщила, что 
забеременела, утверждает, что от меня. Своего решения 
отменять не хочу. Буду ли я обязан платить алименты по-
сле развода?

Если жена беременна, вы сможете развестись только при 
ее согласии на развод. Ст. 17 Семейного кодекса РФ предусма-
тривает, что муж не имеет права без согласия жены возбуждать 
дело о расторжении брака во время беременности жены и в 
течение года после рождения ребенка.

Согласно закону
Я на год завербовался, зарабатываю на Севере. Жена 
осталась в Воронеже с двумя детьми. Сообщила в письме, 
что, не дожидаясь моего возвращения, хочет со мной раз-
вестись, продать нашу квартиру и уехать на постоянное 
место жительства к матери. Возможно ли такое?

Семейное законодательство предусматривает: брак может 
быть расторгнут в одностороннем порядке одним из супругов в 
случаях если: другой супруг признан судом безвестно отсутствую-
щим; признан судом недееспособным; осужден за совершение 
преступления к лишению свободы на срок свыше трех лет.

Во всех остальных случаях обязательно учитываются мнения 
каждого из супругов на бракоразводный процесс.

Право на имущество
Я не работаю. Муж – предприниматель. Он купил маши-
ну и оформил ее на свое имя. Имею ли я право на эту 
машину?

В статье 34 Семейного кодекса РФ указано, что к общему 
имуществу супругов относится любое нажитое супругами в 
период брака имущество независимо от того, на имя кого из 
супругов оно приобретено либо на имя кого или кем из супру-
гов внесены денежные средства. Право на общее имущество 
супругов принадлежит также супругу, который в период брака 
осуществлял ведение домашнего хозяйства, уход за детьми или 
по другим уважительным причинам не имел самостоятельного 
дохода.

Однако это применяется в том случае, если между вами не 
был заключен брачный договор, предусматривающий иное.

Деньги по почте
Высылал алименты по почте, а сейчас бывшая жена просит 
отдавать ей деньги на руки. Как я смогу, если возникнет 
необходимость, доказать уплату алиментов?

В данной ситуации вам лучше брать расписку с бывшей жены 
о получении денежных средств. Устная договоренность в отсут-
ствие какой-либо фиксации факта передачи денег (алиментов), 
к сожалению, малопригодна для защиты законных интересов 
плательщика алиментов.

В судебном порядке
Разведена. В связи с сокращением штата не работаю. 
Могу ли получать с бывшего мужа алименты на свое со-
держание?

В соответствии со ст. 90 СК РФ, право требовать предостав-
ления алиментов в судебном порядке от бывшего супруга, об-
ладающего необходимыми для этого средствами, имеют:

нетрудоспособный нуждающийся бывший супруг, ставший 
нетрудоспособным до расторжения брака или в течение года 
с момента расторжения брака;

нуждающийся супруг, достигший пенсионного возраста не 
позднее, чем через пять лет с момента расторжения брака, 
если супруги состояли в браке длительное время.

Если вы относитесь к одной из этих категорий, то вправе 
обратиться в суд.

Возможны варианты
Из-за пьянства мужа мы с ним развелись. А вскоре с ним 
случился инсульт. Обязана ли я содержать его?

В соответствии со ст. 90 СК РФ, нетрудоспособный нуж-
дающийся бывший супруг, ставший нетрудоспособным до рас-
торжения брака либо в течение года с момента расторжения 
брака; нуждающийся супруг, достигший пенсионного возраста 
не позднее, чем через пять лет с момента расторжения брака, 
если супруги состояли в браке длительное время, вправе требо-
вать в судебном порядке от бывшего супруга уплату алиментов 
на содержание.

Однако ст. 92 СК РФ уточняет, что суд может освободить 
супруга от обязанности содержать другого нетрудоспособного 
нуждающегося в помощи супруга или ограничить эту обязан-
ность определенным сроком, как в период брака, так и после 
его расторжения:

в случае если нетрудоспособность нуждающегося в помощи 
супруга наступила в результате злоупотребления спиртными 
напитками, наркотическими средствами или в результате со-
вершения им умышленного преступления;

в случае непродолжительности пребывания супругов в 
браке;

в случае недостойного поведения в семье супруга, требую-
щего выплаты алиментов.

Таким образом, если ваш муж обратился с исковым заяв-
лением в суд о взыскании с вас алиментов на его содержание, 
то по основаниям, указанным в ст. 92 СК РФ, суд может вас 
освободить от этого.

Алименты после 18
Получаю алименты на дочь, которой скоро исполнится 
18 лет. Она – инвалид с детства, нетрудоспособна. Имею 
ли я право взыскивать алименты с бывшего мужа на со-
держание дочери после 18 лет?

В соответствии со ст. 85 СК РФ, родители обязаны содержать 
своих нетрудоспособных совершеннолетних детей, нуждающих-
ся в помощи. Вы можете заключить с мужем соглашение об 
уплате алиментов. В противном случае обратитесь в суд.

СоцСтрах информирует

Помощь матери и ребенку
Каждый новорожденный должен быть поставлен на дис-
пансерный учет в течение первых 3 месяцев жизни. 

Постановлением Правительства РФ утверждены Правила фи-
нансового обеспечения в 2008-2010 годах расходов на оплату 
услуг по медицинской помощи, оказанной женщинам в период 
беременности, родов и в послеродовой период, а также дис-
пансерному (профилактическому) наблюдению детей. Эти Пра-
вила вносят ряд изменений в ранее существовавший порядок 
расчетов между региональным отделением Фонда социального 
страхования РФ и учреждениями здравоохранения.

Услуги по диспансерному (профилактическому) наблюде-
нию детей в течение первого года жизни могут быть оплачены 
учреждениям здравоохранения только при условии постановки 
детей на диспансерный (профилактический) учет в возрасте 
до 3 месяцев. Исключение предусмотрено только для детей, 
родившихся в 2007 году, в отношении которых оплата данных 
услуг производится независимо от сроков постановки детей на 
учет. Определена сумма, подлежащая оплате за вторые шесть 
месяцев диспансерного (профилактического) наблюдения де-
тей, поставленных в возрасте до 3 месяцев на диспансерный 
учет, учреждению здравоохранения, осуществившему диспан-
серное (профилактическое) наблюдение, - 1 тысяча рублей за 
каждого ребенка.

Полные тексты Постановления Правительства РФ  от 29 
декабря 2007 г. и указанных выше Правил можно увидеть на 
сайте Воронежского отделения Фонда социального страхования 
РФ  www. fss. vrn. ru в разделе «Документы». При необходимости  
дополнительных разъяснений обращаться по телефону «горячей 
линии» 77-84-91.

наШа СПраВКа
В Воронежской области более семи тысяч многодетных 

семей, в них воспитываются свыше 26 тысяч детей. Сейчас в 
регионе уже утверждена ведомственная целевая программа 
«Социальная поддержка многодетных семей Воронежской об-
ласти на 2009-2010 годы», которой предусмотрены мероприятия 
для многодетных семей, имеющих пять и более детей. Общий 
объем ее финансирования составит более 102 миллионов ру-
блей. А после 2010 года в орбиту губернаторской социальной 
программы будут вовлечены все многодетные малообеспечен-
ные семьи Воронежской области. 

(Окончание, начало на 1-й стр.)
А оставшиеся 9 миллионов 

будет делить между собой упо-
мянутый переменный состав 
– юноши, молодежь, взрослые, 
словом, все сборные команды 
Воронежской области по 11 
игровым видам спорта, которые, 
по идее, должны, помимо всего 
прочего, растить резерв для из-
вестных клубов. А только в одном 
футболе – 4 возрастные группы 
и соревнования от первенства 
ЦФО и до первенства России.

Но речь даже не об этом. Со-
гласно формуле, предложенной 
губернатором еще года три 
назад, игровые клубы вправе 
рассчитывать на бюджетное 
финансирование по принципу 
50 на 50: каждый получит столь-
ко, сколько сумеет заработать 
или привлечь спонсорских 
средств. Владимиру Кулакову 
не пришлось ничего изобре-
тать: это обычный принцип 
софинансирования, принятый 
на федеральном уровне во всех 
сферах деятельности.

Официально и считается, 
что клубам отписали из бюдже-
та адекватно их внебюджетным 

ресурсам. Вот только, по словам 
Михаила Лесных,  до сих пор 
никто не потребовал от их руко-
водства открыть внебюджетные 
доходы и не поставил перед 
фактом, что, поскольку речь 
идет о бюджетном финансиро-
вании, придется отчитываться 
за результат. Попросту говоря, 
клубы декларируют наличие 
неких спонсорских средств и 
требуют из бюджета ту же сум-
му. Однако сами спонсорские 
деньги нигде не показывают 
и за их использование не от-
читываются.

Есть еще одна показательная 
деталь. Сейчас на директора 
Центра подготовки сборных 
команд по игровым видам 
спорта Михаила Лесных и 
на руководителя областного 
спортуправления Александра 
Панюкова оказывается жест-
кое давление на самом высо-
ком уровне, вплоть  до людей, 
близких к администрации Пре-
зидента РФ. Влиятельные по-
кровители то одного, то другого 
клуба требуют в обход закона 
о бюджете области «замкнуть» 
средства напрямую. Действуют 

напористо и грубо: священная 
корова под названием «Факел» 
изгнана с бюджетного пастби-
ща, место свободно! Дело-то 
всегда было не в футболе и не 
в названии, а в системе. «Факе-
ла» нет – система осталась.

Короткий ответ губернатора 
на свой пространный вопрос я 
лично расценила как тайм-аут. 
Судя по всему, Владимир Гри-
горьевич решил разобраться, 
прежде чем давать какие-либо 
комментарии, и только заве-
рил, что постарается не допу-
стить дискредитации идеи:

-  Мы для того и создавали 
такую систему, чтобы обеспе-
чить прозрачность расходова-
ния бюджетных средств.

По части внебюджетной со-
стоятельности клубов губерна-
тор поручился за футбольный 
клуб «Динамо-Воронеж»:

- Я знаю, что там действи-
тельно есть деньги, есть серьез-
ные гарантии, и условия будут 
выполняться железно.

Что ж, значит, клуб, получив-
ший в этом году наибольшее бюд-
жетное финансирование, первым 
предоставит подтверждение по 

своим внебюджетным средствам 
и покажет другим пример.

С другой стороны, губерна-
тор предъявил серьезные пре-
тензии в адрес нового област-
ного спортивного руководства, 
заявив, что оно «до конца не 
владеет ситуацией», не сделав 
скидку на то, что Александр 
Панюков возглавил Управление 
по физкультуре и спорту Во-
ронежской области два месяца 
назад. С другой стороны, Па-
нюков и не мог рассчитывать 
на скидку: семь лет проработав 
в спортуправлении в качестве 
первого зама, он знал, на что 
шел. В информации областной 
Контрольно-счетной палаты о 
результатах проверок эффектив-
ности использования средств 
областного бюджета в сфере 
физкультуры и спорта в 2007 
году сказано: игровые клубы 
не всегда соблюдают установ-
ленный порядок расходования 
бюджетных средств, практи-
чески не привлекают спон-
сорские средства для выплаты 
заработной платы, отсутствует 
положение о премировании. А 
Управление по физкультуре и 

спорту, ввиду отсутствия смет 
расходов и полноценной от-
четности, не обеспечивает над-
лежащего контроля за целевым 
использованием бюджетных 
средств в клубах.

Справедливое обвинение. 
Но тогда надо вспомнить и 
то, что интересы крупнейших 
игровых клубов всегда лобби-
ровались и в областной адми-
нистрации, и в областной думе. 
И об этом «Коммуна» писала - в 
этой же рубрике, в 2006 году.

Имеет смысл привести еще 
две цитаты из информации по 
результатам проверок.

Первая. «Необходимо отме-
тить крайне низкую результа-
тивность бюджетных вложений 
в футбольный клуб «Факел». За 
три года (с учетом погашения 
кредитов в 2007 году) клубу 
выделено 224 293,7 тыс.руб., 
что почти вдвое превышает 
общий объем финансирования 
всех остальных команд. Однако 
футбольная команда покинула и 
первую, и вторую лиги чемпио-
ната России, потеряла статус 
профессионального клуба. Бюд-
жетное финансирование ко-

манды прекращено. Решением 
арбитражного суда ФК «Факел» 
объявлен банкротом, введено 
конкурсное управление».

И вторая. «В СДЮШОР № 38 
возбуждено уголовное дело в 
отношении бывшего главного 
бухгалтера по факту присвоения 
денежных средств в сумме 109,1 
тыс.руб.». Любопытно сравнить 
суммы и санкции.

Именно по обращению 
Контрольно-счетной палаты 
нарушения, допущенные при 
финансировании игровых ко-
манд, были рассмотрены ко-
митетом по делам молодежи и 
спорту облдумы. Была создана 
межведомственная комиссия, 
а затем принято решение изме-
нить порядок бюджетного фи-
нансирования команд, открыв 
областное государственное 
учреждение Центр спортивной 
подготовки сборных команд по 
игровым видам спорта.

Так что у руководителя обл-
спортуправления Александра 
Панюкова и директора центра 
Михаила Лесных один выход – 
занимать круговую оборону. 

Юлия Савельева. 

Психология победителя

Консультирует заместитель 
главного судебного пристава 
Воронежской области Сергей 
ТРУХАЧЕВ:

- Ранее наша служба руко-
водствовалась ведомственными 
нормативными актами. При 
этом мы тесно действовали 
с Управлением Федеральной 
миграционной службы по Во-
ронежской области.

За 2007 год было вынесено 
125 соответствующих поста-
новлений по исполнительным 
производствам на сумму 340 
миллионов рублей. Благодаря 
предпринятым мерам, должни-
ки уплатили более 23 миллио-
нов рублей. Эффективность ра-
боты по данному направлению в 
сравнении с 2006 годом выросла 
более чем в 3 раза.

Поскольку вводится в дей-
ствие федеральный закон, есть 
все основания полагать, что в 
текущем году ограничитель-
ная мера будет востребова-
на судебными приставами-

исполнителями еще в большей 
мере. На наш взгляд, этому 
будет способствовать и про-
цессуальное упрощение по-
рядка применения ограничения 
права выезда. Оно выражается 
в прямом общении судебного 
пристава-исполнителя с пред-
ставителями Федеральной по-
граничной службы ФСБ РФ, 
минуя непосредственно Управ-
ление. При этом на аппарат 
главного судебного пристава 
области возлагаются только 
организационно-контрольные 
функции.

Ограничение выезда долж-
ника за границу, как механизм 
принудительного исполнения 
судебного решения, реализуется 
посредством наложения запрета 
на выдачу заграничного паспор-
та и путем непосредственного 
запрета на пересечение границы 
Российской Федерации.

Запрет на выдачу загра-
ничного паспорта происходит 

Должник за границу  
не уедет
С 1 февраля 2008 года вступает в силу Федеральный 
закон «Об исполнительном производстве», который 
ограничивает выезд за границу граждан, имеющих 
задолженность по исполнительным обязательствам.

следующим образом. В двух-
дневный срок после вынесения 
постановления о возбуждении 
исполнительного производства 
судебный пристав-исполнитель 
направляет запрос в соответ-
ствующий территориальный 
отдел миграционной службы 
о наличии у должника загран-
паспорта. При получении от-
вета об отсутствии у должника 
такового паспорта выносится 
постановление, которое на-
правляется обратно в отдел 
миграционной службы для 
введения в базу данных.

В случае поступления от-
вета о наличии загранпаспорта 
выносится не только постанов-
ление, но и поручение. После 
этого процессуальные доку-
менты направляются в терри-
ториальный орган пограничной 
службы ФСБ России.

В случае исполнения долж-
ником своих обязательств су-
дебный пристав-исполнитель 
выносит разрешительное поста-
новление и уведомление, затем 
направляет эти документы в 
орган пограничного контроля. 
При этом срок снятия ограни-
чения может составлять от не-
скольких суток до 1 месяца.

Юлия БарСукова.

вЕстИ
Курские педагоги 

завидуют 
В Хохольском районе по-
бывали гости из управления 
по образованию Курской 
области. Гостей интересо-
вал положительный опыт 
соседей. Многое оказалось 
для приехавших в новинку. 
Например, тот факт, что рай-
он напрямую сотрудничает 
с Федеральным центром, 
участвуя в ряде инвести-
ционных программ. Заин-
тересовались гости строя-
щимся здесь физкультурно-
оздоровительным комплек-
сом с бассейном. 

Поёт «Беседушка» 
В концертном  зале Специ-
альной городской библио-
теки искусств имени А.С. 
Пушкина состоялся  кон-
церт детского фольклорно-
го ансамбля «Беседушка» 
ДШИ №6. Выступление юных 
певцов было посвящено 
дню рождения выдающейся 
исполнительницы русских 
народных песен и частушек, 
почетного гражданина Во-
ронежа Марии Мордасовой. 
Юные продолжатели её дела 
прямо-таки заворожили зри-
телей своими задором, ис-
кренностью и артистизмом. 

виктор Чирков. 

 Семья Лопуховых не в полном сборе.
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Поздравительная открытка

ЗАО «ПОдгОрнОе» сООбщАет О ПрОведении  
гОдОвОгО ОбщегО сОбрАния АкциОнерОв 

ЗАО «Подгорное» в 9.00 17 марта 2008г. по адресу:  
с. Ямное Воронежской обл. Рамонского р-на, ул. Советская, 1а.

ПОВесткА дня: реализация объектов недвижимости. Принятие новой редакции 
Устава. Рассмотрение результатов хозяйственной деятельности за 2007 год.

список лиц, имеющих права на участие в общем собрании акционеров,  
составлен 05.02.2008г.

ИнФОРМАЦИя ПО АдРесУ:  Воронежская обл., Рамонский р-н, с. ямное, 
 ул. советская, 1а.

Просьба к лицам, ставшим свидетелями дтП, 
произошедшего 29.10.2007г. около 20.00  

ПО Адресу: 

пос. Таловая, проезд Буденного, у дома № 41, 
позвонить по телефону 8 (906) 5817802.

Департамент граДостроительства и земельных 
отношений аДминистрации гороДского округа 

гороД воронеж (г.воронеж, ул.кольцовская, 45) 
на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,  

постановления главы городского округа город Воронеж №276  
от 15.03.2007 года, акта выбора земельного участка  

и градостроительного заключения,

информирует о предстоящем предоставлении  
земельного участка площадью 1350,00 кв. м 

для проектирования и строительства стационарной газовой 
азс, месторасположение которого: г.воронеж, ул.корольковой, 

9-б. предоставление земельного участка будет производиться 
в соответствии с действующим законодательством уполно-

моченным органом – главным управлением государственного 
имущества воронежской области (пл.ленина, 12).

Департамент граДостроительства и земельных 
отношений аДминистрации гороДского округа 

гороД воронеж (г.воронеж, ул.кольцовская, 45) 
на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,  

постановления главы городского округа город Воронеж №1335  
от 24.08.2007 года, акта выбора земельного участка  

и градостроительного заключения,
инфОрмирует О ПредстОящем ПредОстАвлении  

ЗемельнОгО учАсткА ПлОщАдью 4777 м2 
для проектирования и строительства торгового центра в  
городском округе город воронеж, месторасположение  

которого: г.воронеж, ул.маршала жукова, 15. предоставле-
ние земельного участка будет производиться в соответствии с 

действующим законодательством уполномоченным органом – 
главным управлением государственного имущества  

воронежской области (пл.ленина, 12).

коллективы управления роспотребнадзора  
по воронежской области и Фгуз «центр гигиены  

и эпидемиологии в воронежской области» выражают  
соболезнование заместителю главного врача  

Фгуз «центр гигиены и эпидемиологии  
в воронежской области» 

платунину  
александру васильевичу 

в связи со смертью матери.

деПАРтАМент ГРАдОстРОИтельстВА И ЗеМельных  
ОтнОшенИй АдМИнИстРАЦИИ ГОРОдскОГО ОкРУГА ГОРОд 

ВОРОнеж (Г.ВОРОнеж, Ул.кОльЦОВскАя, 45) 

на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,  
постановления главы городского округа город Воронеж №275 

от 15.03.2007 года, акта выбора земельного участка  
и градостроительного заключения, 

инфОрмирует О ПредстОящем ПредОстАвлении  
ЗемельнОгО учАсткА ПлОщАдью 2050,00 кв. м 
для проектирования и строительства стационарной 

 газовой АЗС, месторасположение которого:  
г.Воронеж, ул.9 Января, 243-б. 

Предоставление земельного участка будет производиться  
в соответствии с действующим законодательством уполно-

моченным органом – Главным управлением государственного 
имущества Воронежской области (пл.ленина, 12).

деПАРтАМент ГРАдОстРОИтельстВА 
 И ЗеМельных ОтнОшенИй ГОРОдскОГО 
ОкРУГА ГОРОд ВОРОнеж И ЗАстРОйщИк 

инфОрмируют грАждАн  
О ПрОведении Публичных слушАний 

по вопросу внесения изменений  
в решение Воронежской городской думы от 

06.12.2006г. № 259-II «Об утверждении «кар-
ты градостроительного зонирования терри-
тории городского округа город Воронеж» с 

целью строительства многоэтажного жилого 
комплекса по адресу:  

г.Воронеж, ул.Гродненская, 65.
Всех заинтересованных лиц просим при-

нять участие в слушании, которое состоит-
ся 11 февраля 2008г. в 12.00 по адресу: 

г.Воронеж, ул.Свободы, 73  
(Бизнес-Центр ИКАР).

деПАРтАМент ГРАдОстРОИтельстВА  
И ЗеМельных ОтнОшенИй ГОРОдскОГО 
ОкРУГА ГОРОд ВОРОнеж И ЗАстРОйщИк 

инфОрмируют грАждАн  
О ПрОведении Публичных слушАний 

по вопросу внесения изменений в решение 
Воронежской городской думы от 06.12.2006г. 
№ 259-II «Об утверждении «карты градострои-
тельного зонирования территории городского 
округа город Воронеж» с целью строительства 
многоэтажного жилого комплекса по адресу:  

г.Воронеж, ул.Ильюшина, 13,  
а также логистических складов и гостиницы по 

адресу: ул.димитрова, 152-а в г.Воронеже.
Всех заинтересованных лиц просим принять 

участие в слушании, которое состоится 13 
февраля 2008г. в 12.00 по адресу:  
г.Воронеж, ул.Плехановская, 9  

(гостиница БРНО).

в свяЗи с дОПущеннОй  
ОшибкОй

в информационном сообщении 
департамента градостроительства и 
земельных отношений администра-

ции городского округа город Воронеж 
о предстоящем предоставлении 
земельного участка по адресу: 

г. Воронеж, ул. 60-летия ВЛКСМ, 6а, 
опубликованном в газете в «Коммуна» 

от 06.12.2007 года № 186,  
вместо слов «постановления Главы 
городского округа город Воронеж 
от 04.07.2007 года № 988» следует 

читать: «постановления Главы 
городского округа город Воронеж 

от 11.04.2005 года № 631».

высококачественные 

семена  
гибридов 
подсолнечника

отечественной и 
зарубежной селекции  

за наличный расчет  
и под урожай.

ООО «ВОРОнеж-сеМенА» 
предлагает

г. Воронеж, ул. краснознаменная, 
д.15, оф. 1. тел. 55-16-26. 

Факс 77-40-89.

се
рт

иф
иц
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ов

ан
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в Феврале отмечают  
свои юбилеи члены  

союза журналистов россии
Якуц Тамара Петровна, Докукина Людмила 
Владимировна, Мухин Виталий Георгиевич, 
МорозоВ анатолий алексеевич, СТарых 

николай Викторович, Манько Дмитрий 
Пантелеевич, БеЛЯеВ александр Васильевич.
правление воронежского регионального отделения 
союза журналистов россии сердечно поздравляет  

их и желает крепкого здоровья, счастья,  
благополучия, успехов.

Реестровый номер торгов 023

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА (ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ)

1. настоящее извещение о внесении изменений в извещение (документацию об аукционе) является неотъемлемой частью Из-
вещения о проведении открытого аукциона, опубликованного в газете «коммуна» № 9 от 22.01.2008 г., размещенного на сайте 
www.gfu.vrn.ru и  должно рассматриваться вместе с ним.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку рентгеновской 
пленки, флюоропленки и  расходного материала для проведения рентгенологических обследований.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
4. В извещение о проведении открытого аукциона внесены следующие изменения:
В пункте 4 Извещения о проведении аукциона, описанного выше, сведения по лотам №№1, 8 рассматривать в следующей ре-
дакции:

№ лота наименование и характеристики товаров ед. изм. количество начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота), руб.

1

Рентг.пленка 18х24 (маммография) № 100 «кодак» или эквивалент кор. 75

2217310,00

дентальн R-пленка 3х4 № 100 «кодак» или эквивалент кор. 30
синечувствительная рентг. пленка  13*18 №100 «Agfa» или эквивалент кор. 121

рентг. пленка  15*40 №100 уп 50
синечувствительная рентг. пленка  18*24 №100 “Agfa” или  эквивалент кор 450
синечувствительная рентг. пленка  24*30 №100  “Agfa” или эквивалент кор 526
синечувствительная рентг. пленка 30*40 №100 “Agfa” или эквивалент кор 458

Рентг. пленка 35*35 №100 кор 163
Рентген пленка  35*43№100 кор 3

8 термопленка 35*43 № 100 Drystar (“Aqfa” или эквивалент) кор 30 432000,00

В пункте 6 Извещения о проведении аукциона, описанного выше, слова «с 16 часов 00 минут «11» февраля 2008г.» заменить сло-
вами «с 09 часов 30 минут «22» февраля 2008г.»
В пункте 7 Извещения о проведении аукциона, описанного выше, слова «28» февраля 2008 г. в 11 часов 00 минут» заменить сло-
вами ««03» марта 2008 г. в 11 часов 00 минут»
5. В документацию об аукционе внесены следующие изменения:
В пункте 21 Информационной карты аукциона слова «до 11 февраля 2008г. (до 16 часов 00 минут)» заменить словами «до 22 
февраля 2008г. (до 09 часов 30 минут)»
В пункте 27 Информационной карты аукциона слова «с 16 часов 00 минут 11 февраля 2008 г.» заменить словами  «с 09 часов 30 
минут 22 февраля 2008 г.»
В пункте 28 Информационной карты аукциона слова ««28» февраля 2008г. в 11 часов 00 минут» заменить словами ««03» марта 
2008г. в 11 часов 00 минут»
Приложение к Информационной карте аукциона, пункт 2 раздела 1.3.2, Часть 2, Часть 3 документации об аукционе по лотам 
№№1, 8 рассматривать в новой редакции. 
документация об аукционе размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

1. Наименование конкурса:
капитальный ремонт водоснабжения и канализа-
ции санузлов и умывальных комнат в общежитии 
№1 и устройство душевых кабин на  
4 этажах.
2. Торги проводит: ГОУ сПО ВГППк
3. Местонахождение: 394016, г.Воронеж, пер. 
Ученический, 1
4. Адрес электронной почты: vgpp@artnet.vrn.ru
5. Номера контактных телефонов: 46-47-87, 
46-25-29.
6. Источник финансирования: федеральный 
бюджет.
7. Срок оказания услуг – до 15 мая 2008г.
8. Оплата услуг: в безналичной форме.
9. Начальная максимальная цена  
контракта: 1 лот – 870000 тыс. руб.  
2 лот – 650000 тыс. руб.
10. конкурсная документация предоставляется 
по адресу (месту нахождения) уполномоченного 

органа на основании заявления, поданного за-
казчиком в письменной форме на второй день 
после опубликования данного извещения.
Прием заявок осуществляется в рабочие дни 
по адресу заказчика с 9 часов с 7.02.08г. по 
12.03.08г. до 10 часов.
Порядок приема заявок указан в конкурсной 
документации.
Критерии оценки заявок: Цена контракта, сро-
ки, качество.
Вскрытие конвертов с заявками производится 
по адресу заказчика 12.03.08г. в 10 часов по мо-
сковскому времени. Рассмотрение заявок и под-
ведение итогов  будет осуществляться по адресу 
Заказчика 12.03.08г. в 10.30.
Обеспечение заявки и обеспечение исполнения 
контракта не предусмотрено.
Полный текст извещения и конкурсной  
документации размещены на сайте  
http://www.vgppk.vrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

школа и храм - две самых приметных ново-
стройки в райцентре подгоренском.

в жилом микрорайоне близ цементного 
завода на полугоре вырастает дворец знаний. 
правда, дворцом он пока выглядит лишь на 
картинке у архитектора. проектировщики 
утверждают, что в «живом» виде школа непре-
менно станет «визитной карточкой» поселка. 
именно такой сегодня ее стараются сделать 
строители.

крановщики переговариваются со стропаль-
щиками криками «вира! майна!». укладывают 
железобетонные плиты межэтажных пере-

крытий. рядом - перестук мастерка. кирпич к 
кирпичу. в высоту выводят стены каменщики 
воронежского акционерного предприятия «ко-
рифей». мастер николай торопчин показывает 
«объект» и рассказывает:

-здесь разместится пищеблок - кухня с под-
собками и столовая.

-а тут ребята будут мяч гонять. спортивный 
зал. не единственный. за стеной второй.

непривычно широки коридоры. по обеим 
сторонам - учебные классы и кабинеты. про-
сторно, школу составят корпуса с отдельными 
входами-выходами. между собой они связаны. 

тысяча двести учащихся разом явятся на заня-
тия, но толчее не бывать. Дети разойдутся во 
дворе еще на подходе.

сейчас же в классах гуляет ветер, в оконные 
проемы залетают снежинки. но - «плиты-
перемычки завезены, кирпич имеется, с рас-
твором проблем нет. к сентябрю 2009-го школу 
должны сдать под ключ». 

со школьного этажа виден, как на ладони, 
райцентровский поселок, раскинувшийся в 
долине. за железной дорогой асфальтовое по-
лотно уводит к свято-троицкой церкви. храм 
возведен на месте порушенного. его купола 

СельСкие новоСтройки

храм окнами на храм
с крестом уже осеняют окрестности, хотя до 
новоселья еще не близко. отделочные работы 
продолжаются в самой церкви.

скоро округу огласит колокольный звон. на 
звонницу только что подняли пять колоколов, 
недавно отлитых мастерами в воронеже.

благоустраивается церковный двор.
пока же священник отец андрей ведет 

службу в молельном зале. располагается он 
тут же, в старинном особняке. приходят сюда 
не только взрослые. открыли и воскресную 
школу для детей. светлая комната с классной 
доской, ряды парт, учебный «телеэкран» и 
компьютер.

церковь возрождается на пожертвования 
добровольные, как говорили в старину, всем 
миром.

храмы духовный и знаний теперь рядом.
Петр ЧАлый,   

соб. корр. «Коммуны».

четвероногие друзья чело-
века, расхаживающие по по-
диуму, показывали себя во всей 
красе. в течение трех часов им 
пришлось выдержать нелегкую 
процедуру стрижек и укладок. 
не так уж и много, кстати, если 
вспомнить, что на выполнение 
модельных выставочных стри-
жек уходит до 12 недель!

не обошлось на выстав-
ке и без конкурсов. 
непосредственно в 
день выставки под-
вели итоги конкурса 
детского рисунка «мой 
щенок». кроме того, 
гости стали свидете-
лями и участниками 
соревнований «весе-
лые старты», «юный 
хэндлер», циркового 
и костюмированного 
представлений с уча-
стием собак.

в рамках мероприя-
тия прошла фотовы-
ставка работ воронеж-
ского фотографа ары 
киланянц и фотожур-
налиста «коммуны» 
михаила вязового, по-
священные бездомным 
собакам и кошкам.

кстати, 5 февраля 
в  воронеже, на улице 

лебедева 10 «а», открылся пер-
вый центр помощи бездомным 
животным, о котором уже 
писала «коммуна». по словам 
председателя общества защиты 
животных романа водопьяно-
ва, это своеобразный приют 
для бродячих собак и кошек. 
здесь их и полечат, и проведут 
вакцинацию и стерилизацию. 

Евгения ФРОлОВА. 

шоу-парад друзей человека

сообщения

Четвертая детская выставка под названием «Шоу-
парад собак» прошла во Дворце творчества детей и 
юношества. организаторы ставили задачу не только 
показать горожанам красивых, ухоженных поро-
дистых псов, но и привлечь внимание к проблемам 
бездомных братьев наших меньших. 
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